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M em orias de lo s é  C alleja

Gustavo Chamorro 
y el Cabo Antón

ASI SE MEJORA
A L C A L A  < I I )Dos jefes'

de Alcalá, 
a ñ o s  2 0

, * L l e g ó  
e l p a c to

* Amenazas de 
dimisiones

ALCALÁ CONQUISTÓ
E L  T E C H O  
D E  E S P A Ñ A

TODO

Conozca la gama de vehículos 
comerciales capaces de todo. Respaldada 
por la red Opel.

Conozca el Corsa Van y Opel Combo.
Capaces de adaptarse como un guante 

a sus necesidades profesionales.
Descubra la Rascal, la furgoneta más 

compacta del mercado. O la adaptabilidad

de la Rascal Pick-up. Sorpréndase de la 
Midi, verá lo grande que puede llegar a ser 

Conózcalas. La red de Concesionarios 
Oficiales Opel tiene el vehículo comercial 
que usted necesita. Con una garantía total 
durante un año y el servicio gratuito OPEL 
ASSISTANCE.

LOS PROFESIONALES DE LA RED
O P E L

C o m p ru é b e lo

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 32,500. 

Tels. 889 45 12 / 48.
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal).
Tel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES
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Instituto Cervantes

DIEZ MIL 
CANDITADOS 

PARA 25 PLAZAS
T ^ n  septiembre pasado Alcalá 
■“^ d e  Henares se convertía en la 
sede del recién creado Instituto 
Cervantes, encargado de difundir 
el español en todas los países del 
mundo que no sean de habla cas
tellana.

Para su dirección el Gobierno 
nombró a Nicolás Sánchez-Al- 
bomoz, hijo del conocido intelec
tual y presidente del gobierno re
publicano en el exilio Claudio 
Sánchez-Albomoz, y hasta no 
hace mucho profesor de Historia 
de España y América Latina en 
la New York University.

En estos momentos, el Insti
tuto Cervantes se encuentra co
menzando su andadura en la se
de que tendrá en los próximos 
dos años, el Colegio del Rey.

Página 62

LA CRONICA
DEL HENARES
Semanario de información

Exclusiva: «E l M ulhacén»

ALCALA 
CONQUISTÓ 

EL TECHO
F s  posible que usted haya visto 

la película “Colmillo Blanco”, 
o  que haya soñado con unas vaca
ciones en la Antártida o, como 
mucho, quizá visitó una estación 
de esquí para darse los primeros 
“chapuzones” en la nieve.

D e cualquier forma, seguro 
que se habrá dado cuenta de que 
lo mejor es, tras fingir la aventura, 
tomarse un buen chocolate con 
churros.

Pero hay personas que piensan 
de distinta forma. Unos conviven 
durante meses con los nativos de 
la selva del Chocó, otros exploran 
las cuevas sumergidas de las fosas 
Marianas y, los menos, suben en 
cuatro días con un trineo y 16 pe
rros el pico más alto de la Penín
sula, el Mulhacén: 3.482 metros.

Página S3

PSO Ey IU : «Sí, quiero»

PACTO EN 
TORREJON Y 

ALCALA
1  992 no será sólo el año de los 
A  Juegos Olímpicos de Barcelo
na, de la Exposición Universal de 
Sevilla, de la capitalidad cultural 
de Madrid, sino también de la en
trada en vigor del pacto de go
bierno al que han llegado los gru
pos de IU y PSOE en Torrejón de 
Ardoz. En Alcalá, por otra parte, 
podría llegarse hoy viernes a la 
firma del acuerdo..

En Torrejón, desde la celebra
ción de las últimas elecciones mu
nicipales, han sido continuas las 
quejas que los miembros del equi
po de gobierno socialista han emi
tido ante el continuo rechazo por 
parte de la oposición de las pro
puestas que llevaban a los plenos. 
“Ingobemabilidad” se había con
vertido en la expresión de moda.

Páginas de Local Alcalá y Torrejón

DESCUBRA AQUI LA GRAN SORPRESA
Venga y  descubra con nosotros La Qran Sorpresa 

de ‘Peugeot: e l nuevo Peugeot 106. U n automóvil 

revolucionario creado para conquistarle a primera 

vista  y  sorprenderle despúes por su potencia, su 

espacio interior, su tamaño y  su maniobraSiüdad.

Venga a Comprobado. Le esperamos

PEUGEOT 106
LA REVOLUCIÓN DEL ESPACIO

A U TO  R A LLY E 'A LC A LA
Ctra Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALÁ DE HENARES (MADRID)

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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CONSIDERA QUE NO NOS 
OCUPAMOS DE LOS JÓVENES

LA CUESTIÓN PENDIENTE 
DE LOS INSUMISOS

Estimado señor direc
tor: El pasado mes de Di
ciembre se celebraron en 
Alcalá las “Jornadas de Ju
ventud 1.991", que organi
zadas por el Consejo de la 
Juventud y la Concejalía 
de Juventud reunieron a 
cerca de 20 asociaciones y 
a casi un centenar de jóve
nes alcalaínos, dedicados a 
analizar durante tres días 
la política de juventud de 
Alcalá, tanto la que hay 
como la que creemos ne
cesaria.

En estas jornadas, y 
además de la constante 
presencia del Concejal de 
Juventud, intervinieron el 
alcalde de la ciudad, repre
sentantes de los diferentes 
partidos políticos, técnicos 
como Antonio Díaz (del 
Ayto. de Alcobendas) o in
telectuales de la talla de 
Enrique Gil Calvo.

El fruto de estas jorna
das ha sido un primer do
cumento que servirá como 
base para el trabajo poste
rior del propio Consejo de 
Juventud, pero también de 
la Concejalía y, por lo tan
to, del Ayuntamiento, tra
bajo que irá encaminado a 
la definición de una nueva 
política de juventud.

Y de todo esto, en el

SE NECESITA

INGENIERO
TECNICO

INDUSTRIAL

Servicio Militar cumplido. 
No necesaria experiencia. 

Torrejón de Ardoz.

Tel. 675 72 86

CAMBIHENARES/LA 
CRONICA D EL HENA
RES, ni una línea.

Creemos que estas Jor
nadas eran importantes y 
de gran trascendencia, en 
función de los temas que 
se trataron.

Pero, para ustedes, no 
lo eran.

Creemos que algo que 
afecta al 50% de la pobla
ción alcalaína, que es la 
que va a sufrir las conse
cuencias de lo que allí es
tábamos haciendo, era im
portante.

Pero según su opinión, 
nada de eso.

No es algo nuevo. Es, 
simplemente, la gota que 
ha colmado el vaso, por
que ya estamos acostum
brados a que cualquier no
ticia relacionada con ju 
ventud, con el trabajo que 
desde diferentes puntos se 
está haciendo con y por la 
juventud, sea rechazada 
favoreciendo, en cambio, a 
otras que cuanto más trági
cas, “espectaculares”, mor
bosas o simplemente sen- 
sacionalistas, mejor entran 
en la dinámica que última
mente está adoptando su 
semanario.

Basta ya, por favor. 
Sean conscientes de su pa
pel como informadores y, 
de alguna manera, creado
res de opinión de esta ciu
dad.

Hagan su trabajo con 
un mínimo de seriedad, y 
empiecen a plantearse que 
los jóvenes también existi
mos.

Es, simplemente, una 
petición.
Santiago Sanz Alvarez/Alcalá

Leí hace dos semanas la 
entrevista que le hizo LA 
CRONICA DEL HENA
RES al insumiso Pedro Ca
nales, encarcelado enton
ces en la prisión de Alcalá 
y quiero manifestar que en 
contra de lo que podría pa
recer por una lectura rápi
da del reportaje, la situa
ción de Canales no es más 
llamativa que muchas otras 
de jóvenes insumisos, so
metidos a la represión del 
Estado.

Si a Pedro Canales le 
encarcelaron después de 
haberle tendido la trampa 
de llamarle diciendo que 
su padre estaba grave en el 
Hospital Gregorio Mara- 
ñón y de esposarle inme

diatamente en cuanto acu
dió, a Roberto Llopis, otro 
insumiso que además en 
este caso es desertor de la 
ya olvidada guerra del Gol- 
go (pero que todavía tiene 
sus secuelas), le sacaron de 
su casa arrastrándole, sin 
dejarle vestirse completa
mente, por el simple hecho 
de no querer participar en 
una matanza disparatada y 
lejana.

Gorka Asiaín no supo 
que había sido juzgado y 
condenado por rebeldía 
hasta que no vinieron a de
tenerle.

Y así hasta el infinito, 
mientras todo parece que 
va bien.

Juan José Sierra/Torrejón

LÍNEA DIRECTA 
ENTRE USTED Y 

LA NOTICIA

©
LA CRONICA DEL HENARES es un semana

rio con una clara vocación de servicio al ciudadano de 
Alcalá y su comarca.

Por ello, si desea que nos hagamos eco desde nues
tras páginas de cualquier circunstancia o problemática 
que le afecte a Vd. personalmente, de asuntos de su 
barrio, de su calle, etc., bastará con que marque el

883 19 91
línea directa con nuestra redacción, y nos ponga en 

antecedentes del asunto de que se trate. Uno de 
nuestros redactores le atenderá gustosamente y pon
drá a su servicio nuestras páginas para comunicar a la 
opinión pública lo que ocurre.
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RÉPLICAS A J. P. MAÑUECO CARTA AL CONCEJAL DE
Y A JUAN MANUEL ROMERO VIVIENDA DE ALCALÁ

Como si un puñal me hu
biese traspasado el alma. Así 
me ha dolido el artículo de 
Juan Pablo Mañueco, la se
mana pasada. Es cruel e in
justo todo él, ya que en él se 
pisa toda la dignidad de mi
llones de personas que han 
luchado y siguen luchando 
por las libertades en todo el 
mundo y en especial en nues
tro país. Personas que han de
jado lo mejor de sí mismos en 
conseguir una vida más digna 
no sólo para ellos, sino para 
todos nosotros sin pedir nada 
a cambio. No soy un defensor 
de los errores cometidos por 
los comunistas, pues como se
res humanos que somos tene
mos todo el derecho del mun
do a equivocarnos igual que 
los demás.

Pero ignorar lo aportado 
por los comunistas a la conse
cución de muchos logros de 
los que hoy disfrutamos en 
Europa (Jornada de 8 horas, 
Seguridad Social, Pensiones, 
Vivienda, Vacaciones paga
das, Contratación indefinida, 
lucha por Paz, por la Demo
cracia, etc, etc), es negar la 
propia historia.

Sólo la contribución de los 
comunistas para derrotar a 
Hitler y a sus correligionarios 
en la II Guerra Mundial, es 
más que suficiente para guar
dar respeto y reconocimiento 
a poco demócrata que se sea.

Juan Pablo, te has pasado.
LO QUE IMPORTA ES 

EL CONTENIDO NO EL 
CONTINENTE.

Me parece ridículo, que 
alguien que vaya a un teatro a 
escuchar música, buena músi
ca, se distraiga con el ropaje o 
los zapatos de los músicos, 
hasta el punto de hacerle per
der la concentración.

Sólo entendería tal sinra
zón, si al personaje en cues
tión le importase más el oro
pel, la fantasía, el fausto, la 
envoltura, que la música y las 
personas que la interpretan,

por encima del país de donde 
procedan o de la ideología 
que estos tengan.

Me parece vergonzoso 
que alguien aproveche la oca
sión para poner de manifiesto 
algo que todos conocemos y 
que precisamente no nos sa
tisface a los comunistas.

Sr. Romero, yo si algún 
día paseo por la 5a Avenida 
de Nueva York y oigo a una 
persona que está tocando una 
flauta o un violín, seguro que 
mi atención se centrará en lo 
que está tocando y no en el 
color de su piel o en el lustre 
de sus zapatos.

Pero si tanto le preocupan 
las personas que pasan ham
bre, frío o que no tienen para 
comprarse vestidos y zapatos, 
le diré que para desgracia 
nuestra, estas existen en todas 
partes, también en las puertas 
de nuestras casas.

Joaquín Arias Abengozar.

Nota del primer aludido: 
Me ha sorprendido la carta de 
Joaquín Arias por la vehemen
cia de su queja, hecho que atri
buyo a la íntima y  honesta 
convicción con que siente sus 
propias ideas, lo cual le honra 
a todas luces y  más en estos 
tiempos que corren. Los que 
hemos perdido la fe  en idea
rios políticos concretos (o nun
ca la tuvimos), admiramos en 
secreto a todos aquellos que 
saben dónde está la verdad y 
se agrupan a su lado.

Sólo una matización, ja
más he negado -como parece 
que me imputa-, los logros co
munistas (jomada, S.S., pen
siones...) y  aún podría citar 
muchos más, siempre que se 
admita que también otras fuer
zas de izquierda, de centro y  de 
derecha han contribuido a 
ellos.

A  Hitler, por otro lado, se 
opusieron también, pongamos 
que los democristianos, y ello 
no obsta para que cometan 
errores y  sean comentados.

Por la presente le co
municamos que nuestra 
asociación tiene ya presen
tados los Estatutos y se ha 
dotado de la oportuna Jun
ta Directiva provisional 
compuesta por las siguien
tes personas: Victoriano 
Fernández Fernández. 
Guillermo Barroso Durán. 
Rosa María Martínez H er
nández. Miguel Angel 
Fuentes Parientes.

Esta directiva ha recibi
do el encargo de 150 per
sonas asistentes a nuestra 
primera asamblea de solici
tar de usted una entrevista, 
donde se nos informe de la 
situación exacta del pro
blema de la falta de vivien
das.

Los puntos que se trata
ron en la asamblea y que 
expresamente los vecinos 
piden que Vd. explique en 
la medida de sus compe
tencias son:

1. - Número de usuarios 
de “viviendas sin adjudica
ción del IVIMA”, en las 
distintas urbanizaciones 
del municipio y planes con
cretos de “normalización”. 
La tensión que estas fami
lias viven desde hace años 
por su inseguridad cree
mos que debe terminar 
cuanto antes.

2. - Informe sobre las 
personas y familias que vi
ven en urbanizaciones pri
vadas o de la Caja de Ma
drid en situaciones simila
res a las de “viviendas so
ciales sin adjudicación”. 
Planes de realojos que 
pueda tener el Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res para ello.

3. - En colaboración con 
la Asistencia social y Ju
ventud, ¿qué planes tiene 
el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares para ayudar a 
los muchachos que viven 
en la calle?.

4. - El grupo más nume
roso de nuestra asociación 
y de la población con pro
blemas de vivienda de Al
calá lo componen jóvenes 
en busca de su primera vi
vienda.

En la asamblea que he
mos celebrado se ha visto 
que la propuesta de las 
cooperativas -tal como se 
están llevando a la prácti
ca- no resuelve el proble
ma.

En el programa de su 
partido se hablaba de «vi
vienda pública de alqui
ler». Le agradeceríamos 
nos informase de los pla
nes concretos, así como de 
los trámites precisos para 
acceder a este tipo de vi
vienda.

5. - Nuestra asociación 
se ha constituido en la vi
vienda de uno de nosotros. 
Esperamos que, en colabo
ración con Participación 
Ciudadana, nos facilite al
gún local público desde el 
que (al igual que hacen 
otras asociaciones) poda
mos llevar adelante nues
tro trabajo cívico y demo
crático.

En espera de que com
prenda nuestra crítica 
constructiva y que nos con
ceda la entrevista que le 
solicitamos reciba nuestro 
saludo.

Junta Directiva Provisional
de la Asociación «Vecinos 

sin casa»/Alcalá
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Ju an -P ab lo  M añueco

CARTA A LOS 
MÁGICOS DE ORIENTE

O ródigos reyes: Llevamos ya unas ho- 
ras disfrutando de los fastos conme

morativos del 92 (los cuales seguro que 
van a marcar «época», más o menos 
gloriosa), y, como todavía no ha ocurri
do ninguna desgracia irreparable ni se 
nos ha desprendido tampoco la nao 
anual del almanaque de las paredes (se
gún pudiera temerse), resulta notorio 
que vuestra providencial intervención 
está salvando, de momento, los trastos 
de la efemérides.
A nimado por vuestra generosidad pa- 

■ ^ r a  con esta tierra extravagante de 
España, me dejo llevar por el magnetis
mo de la cábala y me atrevo a solicita
ros la concesión de alguna de estas gra
cias.
C uplico  a sus majestades que los car- 

petanos alcancemos a ver el 93, sin 
que el billón (1.000.000.000.000) de pe
setas que los gobernantes/derrochantes 
se van a gastar en pólvora y en copas, 
para su propia alegría y deleite, nos 
queme definitivamente el bolsillo a los 
ciudadanos contribuidores, que vere
mos desde fuera la fiesta que se montan 
estos pájaros indianos.
C uplico, igualmente, si no parece mu- 
^ c h o  pedir, que el Tren de Alta Velo
cidad «español» (francoalemán, con co
misiones) Madrid/Sevilla (muy necesa
rio y de lo más conveniente el trayecto 
enlazado. 300.000 millones), galope al 
menos lo mismo que un Talgo antedilu
viano... Para el viaje inaugural, tengo 
curiosidad por ver qué autoridades se 
apuntan a ese trueno (lento), después 
de la experiencia marinera de la nao de 
Elcano... Que pongan de fogonero a 
Yáñez, y ya tenemos seguro el telele 
histérico de los pasajeros, hasta que so
brevenga el inevitable encontronazo.

Que en las Olimpiadas no quedemos 
peor que en el Mundial ’82 («ré

cord» por debajo), lo que nadie consi
derará ambicioso. De deporte, en cual
quier caso, se carece.

Q
ue la Expo de Sevilla no arda, como 
dicen que va a arder, y que sirva pa

ra algo más que para tomarse finos ca
ros. No creo.

Q
ue los indios no se nos rebelen con 
la pachanga cartonera del V Cente

nario, y que, si lo hacen (que lo harán), 
que el mamangante de Yáñez no vuelva 
a pedirles perdón o que dimita y se me
ta a brujo azteca (que también tiene 
buen sueldo y no hay que estar espe
cialmente dotado. Idoneidad para el 
cargo).

Q
ue el gobierno evacúe de una vez 
toda la gallofa que se le ha ido en

redando en el bajo vientre durante los 
últimos años, porque ningún pueblo 
puede seguir sano olisqueando las di
mensiones de ese atasco...

Q
ue la oposición de derechas se 
oponga; en primer lugar, a su pal

pable propósito de vender complicidad 
a cambio de su pequeña parcela de en
juague en el fregado...

Q
ue la oposición de izquierdas se 
oponga; empezando, en primer lu

gar, por ciertos anclajes ideológicos que 
apuntan al pasado...

Q
ue la Justicia funcione. Que la Sani
dad mejore. Que la Escuela instru

ya. Que Correos corra. Que los teléfo
nos suenen. Que la Renfe no se burle, 
encima, diciendo que las carreteras son 
peores. Que sepamos pronto en qué va 
a consistir lo de «Madrid. Capital de la 
Cultura», antes de que pase el año, nos 
enteremos del derroche y tengamos 
que prorrumpir en poco cultos tacos... 
" V  9ue no le nada a este colum- 
x  nista, providentes majestades, que 

sólo enmudecerá el día que no pueda 
seguir siendo independiente.

Después del pacto entre 
PSOE e IU que se firmó en 
Torrejón, salta nuevamente a 
la palestra el posible pacto en
tre PSOE e IU en Alcalá, que 
esta vez parece que sí avanza, 
e incluso en Izquierda Unida 
le dan fechas de inmediatez, 
aunque hay quien desmiente 
que esté tan “en su punto”. 
Lean las páginas de interior y 
verán cómo va el tema.

Parece, pues, que se va a 
confirmar algo que desde LA 
CRONICA DEL HENARES 
hemos venido avanzando paso 
a paso, con sus respectivas 
marchas adelante y hacia 
atrás, aunque a pesar de todos 
los vaivenes, el pacto entre las 
fuerzas de “izquierda” del 
Ayuntamiento alcalaíno se 
presenta como una aceptación 
de la última oferta lanzada 
por IU al PSOE, (tres conce
jales liberados para los unita
rios, en la parte principal de 
la oferta). A cambio, los edi
les socialistas podrán ser vis
tos con más frecuencia por el 
Ayuntamiento, y atenderán 
mejor sus responsabilidades.

El temor que desde el gru
po socialista municipal se ma
nifestaba en el sentido de que 
con ese número de liberados 
se “armaba” a la oposición sin 
que esta entrase en el gobier
no municipal, como ofrecía el 
PSOE ("para desgastarnos 
juntos"), se concreta finalmen
te, para bien o para mal del 
equipo de gobierno.

“Para este viaje, no nos ha
cían falta alforjas”, hemos oí
do a un socialista de la ejecu
tiva local, coincidiendo con la 
opinión reinante en IU.

Desde que José Macías ha 
vuelto a la actividad munici
pal, parece que no se encuen
tre precisamente como pez en 
el agua. Si hace algunas sema
nas nos hacíamos eco de lo 
que le había “gustado” que el
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portavoz de su grupo no sa
ludase en el Pleno su regreso, 
ahora se queja de que tenga 
que enterarse de la marcha 
del proyecto de la nueva pla
za de toros por la prensa, en 
vez de por el concejal de Pla
neamiento, Crescendo Vi
cente, compañero y sin em
bargo amigo.

La nueva plaza de toros 
de Alcalá comienza su anda
dura en estos días, con la 
contratación del proyecto de 
la obra, y el comienzo de los 
trabajos el próximo mes de 
febrero. Atrás quedan los ru
mores sobre la posible venida 
de El Corte Inglés a Alcalá o 
de la erección de un hotel en 
los terrenos del antiguo coso. 
Finalmente, el Ayuntamiento 
no dio luz verde a estos pla
nes.

Esta semana, los conceja
les alcalaínos han vuelto a 
reunirse en una comida fra
terna, en la que han inter
cambiado regalos de Reyes 
muy apropiados. El alcalde 
fue obsequiado con un muñe
co que representa un mago, 
que desde ahora le podrá co
mentar qué deparará el futu
ro. A Lola Pérez, concejal de 
Cultura, le han regalado un 
pequeño teatro de guiñol, pa
ra que no se le rebelen los ta
lleres de actores; y a José 
Luis García Graván, concejal 
de Vivienda, un conjunto de 
casitas de arcilla, que se cons
truyen más deprisa que las de 
verdad, (es una idea).

Otros que han sido vistos 
recientemente ante un mantel 
de la calle Imagen conspiran
do en buena armonía y com
paña son Rafael García Pove- 
da y Fernando Español.

El menú de temas que to
caron, nos gustó mucho. Que 
aproveche.

"Parece, y hasta esta expre- 
sión resulta demasiado 

rotunda dadas las circuns
tancias, que puede llegar 
cierta claridad, o al menos 
un claroscuro, al túnel ser
penteante de las relaciones 
entre los grupos políticos del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, si bien no a través 
de un pacto de gobierno en
tre los partidos de izquierda 
del consistorio, al estilo del 
que se está viviendo estos 
días en Torrejón de Ardoz, 
pero sí con ciertos acuerdos 
en la controvertida y ya anti
gua polémica de los conceja
les “liberados” y en aspectos 
puntuales de los programas 
de gobierno de dichos parti
dos.
T as conversaciones entre 
■*"^el grupo Socialista e Iz
quierda Unida en la ciudad 
complutense no marchaban 
precisamente por un buen 
camino, según las opiniones 
por nosotros recogidas de 
modo informal en boca de 
algunos de los responsables 
directos de las mismas, aun
que finalmente parece, insis
timos, pues el sentido co
mún y la responsabilidad po
lítica no permiten otra sali
da, que se van concretando 
acercamientos entre ambos 
partidos, si el temporal lo 
permite y la autoridad no lo 
impide.
T T ace tiempo que la pren- 
-“ ■sa del Valle del Hena
res lo anunciaba como facti
ble, pese a que aún sigue sin 
hacerse público cuando es
cribimos estas líneas, la con
creción del pacto para el re
parto de quince sueldos edi- 
licios de dedicación plena, a 
razón de nueve para el 
PSOE y tres tanto para el 
PP como para IU, junto a 
una partida de gastos pro
pios para cada grupo muni
cipal y las correspondientes 
dietas por asistencia a ple
nos y comisiones varias para 
los munícipes “no libera
dos”.

J ü u m a

Feo. Javier Casado Arboniés

LA POLEMICA 
INTERMINABLE DE 

NUESTRAS 
IZQUIERDAS

CJin embargo, no es todavía 
^ e l  momento de lanzar al 
vuelo campanas en la ex-ca- 
sa de los Ministros de los 
Enfermos Agonizantes por
que, como antes dijimos, en 
lo que va transcurrido de se
mana el acuerdo sigue sin 
hacerse público y, asimismo, 
nos han comunicado los 
compañeros de “LA CRÓ
NICA DEL HENARES” que 
pueden producirse varias di
misiones en la ejecutiva de 
los socialistas alcalaínos y 
hay persistentes rumores 
acerca de la posible renun
cia del secretario general del 
, PSOE en Alcalá.
/ ^ o n  todo ello, mucho nos 
^-'tememos que la situa
ción pueda devenir en “au- 
rorino rosario” y la convi
vencia municipal prosiga en 
sus airadas y aireadas ten
siones. Así las cosas, entra
mos en el nuevo año, el míti
co 1.992, con la lógica desa
zón y en el temor de que se 
perpetúen la “provisionali- 
dad” y el “desgobierno” so
bre la Casa Consistorial. En 
cualquier caso, debemos se
guir atentos a nuestras pan
tallas y desear, en estos in
terminables intermedios pu
blicitarios, que la próxima 
entrega de “CAMBIHENA- 
RES” traiga de la mano, o 
bajo el brazo, noticias más

óptimistas que compartir 
con ustedes.
"C1 n el fondo de la cuestión, 
■^vislumbramos enormes 
reticencias personales y par
tidistas entre las izquierdas 
de Alcalá, pero igual o más 
graves se captaban entre los 
torrejoneros y han llegado a 
un equipo municipal plural. 
Personalmente, estamos 
convencidos de que IU se 
equivoca si aspira a tener la 
sartén por el mango y man
tener contra las cuerdas a la 
alcaldía durante los próxi
mos años y yerra también el 
PSOE si se escuda en el te
mor al “beso de la momia”, 
según la expresión acuñada 
el pasado viernes por nues
tro compañero de al lado, 
con la que no estamos para 
variar en absoluto de acuer
do, de los “muecines del 
dogmatismo” y su “catecis
mo manásta”, asimismo en 
palabras no compartidas del 
compañero-director.
T ^ l próximo viernes, coin- 
^c id iendo  con la llegada 
de los reyes mágicos, si no se 
lesionan en su trote camelle
ro, quizá sepamos ya si he
mos merecido carbón, que 
por desgracia no será astu
riano, o el centro comercial 
con ascensor que un servi
dor se ha pedido.
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LA MISERIA Y EL HAMBRE 
LLAMAN A LA PUERTA

Hacia dónde caminamos. Veo con 
inusitada preocupación la situación 
por la que está atravesando la Huma
nidad, y muy especialmente en las 
grandes ciudades. La marginalidad 
avanza a pasos agigantados en todo el 
planeta, sólo hace falta poner un poco 
de atención a la información que nos 
suministran los diferentes canales in
formativos.

Antes nos hablaban de los países 
del tercer mundo, después de los paí
ses latinoamericanos, más tarde fueron 
los países del este, incluida la URSS, y 
ahora los EEUU.

Las grandes ciudades de la vieja 
Europa, tampoco se salvan de dicha si
tuación.

La locura establecida por la carrera 
armamentística, establecida por las dos 
grandes potencias mundiales, EEUU y 
URSS, no sólo ha arruinado a los paí
ses de medio mundo, sino el complejo 
militar-industrial de estas ha termina
do por arruinar sus propias economías.

Es lamentable que los recursos hu
manos, económicos y sobre todo la in
vestigación, se haya dirigido hacia el 
complejo militar-industrial sumiendo 
así en la miseria a medio mundo.

■  MONTONES DE CHATARRA

Hoy existen montones de chatarra 
bélica que no sirve para nada. La in
dustria no debe tener futuro, puesto 
que el enemigo a batir se ha diluido. 
Los misiles intercontinentales no tie
nen futuro, ya que las guerras serán 
entre hermanos y vecinos; por lo tanto 
nos sobra con la maquinaria de guerra 
que tenían nuestros abuelos, morteros 
y carabinas serán suficientes para dilu
cidar conflictos nacionalistas de vía es
trecha.

La moda está en potenciar a los ca
ciques del lugar y para ello hay meca
nismos más sutiles que las armas, basta 
con hacerle la vida imposible a los que 
no pasen por el aro, y para eso hay dos 
mil caminos de casi todos conocidos.

Toda esta locura está llevando a la 
miseria a la mayoría de la humanidad, 
y mucho me temo que no se reflexione 
suficientemente sobre el tema, y no se 
tomen medidas concretas y que, según

mi criterio, tenían que empezar por:
•  Pedir responsabilidades a los políti

cos y asesores militares de cada 
país, que han influido en potenciar 
la industria militar.

•  Reducir el armamento tanto nu
clear como convencional, a su míni
ma expresión.

•  Reducción del volumen de los dife
rentes ejércitos, en base a congelar 
los nuevos ingresos de personal. 
Acto seguido todo el potencial de

investigación se debe dirigir a:
•  Potenciar el sector agroalimentario.
•  Dotación de viviendas dignas, y ac

cesibles a todo ser humano.
•  Potenciar la prevención sanitaria, 

así como la búsqueda de soluciones 
a las grandes enfermedades que 
aquejan a la sociedad (Sida, Can
cer, Drogodependencias, Alcoho
lismo, entre otras).

•  Mantenimiento del Medio Ambien
te y protección de todos los recur
sos naturales.

•  Sobre la educación y las relaciones 
humanas.

•  Sobre el transporte y los medios de 
comunicación.

•  Sobre el desarrollo industrial y tec
nológico, en base a una industria 
limpia y sin secuelas sobre el medio 
ambiente.
No tiene sentido que, Argentina, 

Venezuela, Cuba, la URSS o los 
EEUU tengan problemas alimentarios, 
contando todos ellos con tierras férti
les capaces de alimentar por sí solas a 
medio mundo.

■  RECONDUCIR LAS ENERGÍAS

Si las energías humanas y los recur
sos económicos que se han gastado en 
los últimos 20 años y que siguen gas
tando en lo anteriorme citado (arma
mento y ejércitos), se hubiese gastado 
en lo que he comentado, los graneros 
estarían llenos, los “sin casa” serían 
una ínfima parte, muchas enfermeda
des de las que actualmente padece
mos, estarían erradicadas, no veríamos 
ni niños ni mayores desnutridos, sin 
vestidos ni calzado y lo que está pasan
do en Brasil o en Etiopía sería diferen
te.

Si de todo ello sacáramos una lec-

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

ción positiva, dentro de lo malo, lo ex
puesto habría merecido la pena, para 
que el mundo y sus habitantes cambiá
ramos el rumbo de la historia.

Un rumbo que no debe seguir el 
camino seguido por EEUU y la URSS 
ya que ambos han fracasado con toda 
rotundidad.

El socialismo mal aplicado en la 
URSS, les ha llevado donde les ha lle
vado, y la política de EEUU basada en 
la venta de armas a los demás, ya no 
tiene ningún futuro, lo que está llevan
do a la industria norteamericana al 
efecto dominó, ya que las grandes cor
poraciones son incapaces de dar salida 
a sus productos, ya que aquellos ciuda
danos americanos que todavía se atre
ven a gastar sus ahorros o de lo que 
previsiblemente van a ganar en los pró
ximos años, lo hacen comprando pro
ductos japoneses que son más econó
micos y sofisficados, lo que empieza a 
ser una bofetada para el orgullo ameri
cano.

¿Quién iba a decir que los america
nos se fueran a encontrar con la horma 
de su zapato? Los japoneses prestando 
dinero a los americanos para que estos 
a su vez con dichos préstamos consigan 
productos nipones, es decir, sufrir de 
aquellos males que ellos han y todavía 
están haciendo sufrir a media humani
dad.

Queda claro que no tiene ningún 
sentido con el nivel de conocimientos 
con que contamos, y con los recursos 
naturales, económicos y humanos, que 
tiene la humanidad, no debe haber na
die sin comida, casa, vestido o forma
ción suficiente para llevar una vida dig
na.

Ahí está el reto. El pueblo o la 
fuerza política, que sepa responder a 
él, habrá dado con la forma de gober
nar la aldea común.
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Centro Integral para 
animales de compañía

•  RESIDENCIA
•  CLINICA VETERINARIA
•  ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO
• PELUQUERIA
•  PIENSO Y CARNE
• ARTICULOS VARIOS
•  VENTA DE CACHORROS 

Y ADULTOS
• CRIADERO DE BOXER AFIJO 2675
•  CLUB DE ADIESTRAMIENTO
•  RECOGIDA DE PERROS NO 

DESEADOS

Ctra. Pastrana, Km 1,900 
Puente Zulema 

ALCALA DE HENARES 
Tels. 91/ 881 29 94 - 881 27 23

DE MI 
PARTE

Juan Manuel Romero

LA CARIDAD 
BIEN ENTENDIDA

lim p ieza  por uno mismo. 
■*^Es lo que han debido 
pensar los concejales de IU 
que, además, son funciona
rios del Ayuntamiento. Así, 
no lo han dudado dos veces 
y a la hora de votar el incre
mento de salarios para los 
funcionarios locales lo han 
hecho por el coeficiente 
más alto.
CJiempre estoy de acuerdo 
^ e n  que los trabajadores 
ganen lo más posible. Soy 
más partidario aún de que 
los trabajadores, del tipo 
que sean, ganen en relación 
con su trabajo. Pero me es
cama que alguien “defien
da” los intereses de los tra
bajadores, sin ser repre
sentante de los mismos, 
cuando los propios intereses 
están en juego.
C |e  puede aducir que no 
^  serán beneficiarios di
rectos de este año, pero es 
evidente que al reforzar la 
base de percepción ésta se
rá mayor cuando se reincor
poren a sus puestos. Así que 
todos ganan y ellos más. 
A d e n tra s  tanto, el grupo 

'“■popular ya se sabe. En 
este caso -y van...- no tiene 
sardina propia y arrima las 
ascuas a sus compañeros de 
coalición. Perdón; de oposi
ción quiero decir. Hoy por 
ti, mañana por mí. Y puesto 
que hablamos de ascuas, ya 
sabemos que de lo que se 
trata es de que se quemen 
los de siempre. 
j  Y qué hacen “los de 
^siempre”? Pues no estoy 
muy seguro porque si, como 
se afirma, han llegado al de-

seado/deseable pacto de go
bierno, a lo mejor miran pa
ra otro lado y si alguien les 
pregunta contestan que no 
es tan grave; que es huma
namente comprensible, y/o 
cosas así.
’VT’ es que resulta sorpren- 
A dente lo exigentes que 

somos cuando nos aprieta el 
zapato y lo generosos que 
podemos ser cuando las 
apreturas son ajenas.
A hora que comienza un 

**año nuevo todos debe- 
rían/deberíamos tomar con
ciencia de que no hay tiem
po que perder. Ni siquiera 
el empleado en establecer si 
hemos llegado a la situación 
actual por culpa de A o B. 

o importa lo que pudie- 
^  ra afirmar Proust: El 

tiempo perdido es irrecupe
rable y no se puede perder 
más yendo a su búsqueda. 
"C1192 se presenta como un 
-^ a ñ o  lleno de promesas. 
De todos depende que se 
convierta en realidad o que 
se pierda.
"V7- no me consuela saber 
A que tenemos el resto de 

la vida para arrepentimos. 
El arrepentimiento también 
es tiempo perdido.
Creamos egoístas, y aunque 
^ só lo  sea por la parte que 
nos toca, porque la ciudad 
es de todos y en ella vivimos 
para disfrutarla o sufrirla y 
hagamos las cosas bien, de
mos lo mejor de nosotros 
mismos y que nos acusen de 
lo que quieran. Incluso de 
practicar la caridad mal en
tendida.



3 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/38

En noviembre lo adelantó LA CRONICA

HOY PODRÍA CONFIRMARSE EL 
PACTO POLÍTICO ENTRE PSOE E IU

El PSOE dispondrá de un máximo de nueve concejales liberados, el PP e IU tendrán tres

H E N A R E S !

Cabeza» rapada» 
U N A  M O D A  ! 
Q U E  A T A C A

Juez CalderónFlorentine Verges
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DE LOS PECHOS
*  LA PUBLICAMOS

INTEGRA HABRA PACTO
PSOE /  IU

.N d,- ¡►acmtnc de w ! LA CRONICA del Henares ALCALACW

la  Nochebuena, fecha límite para un pacto «casi seguro»

EL PSOE DISPUESTO A ACEPTAR 
EL 80% DE LAS PROPUESTAS DE IU
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El pasado 22 de no
viembre, LA CRONICA 
DEL HENARES adelan
taba el pacto que los dos 
partidos de izquierda de la 
ciudad, PSOE e  IU, po
drían firmar hoy viernes 
mismo. Ya por entonces 
planteábamos las dificulta
des que podrían echar por 
tierra un acuerdo definiti
vo: el PSOE estaba dis
puesto, según confirmó a 
esta revista Urbano Bri- 
huega, presidente de la 
Agrupación Local, a acep
tar e incluir en su progra
ma de gobierno “el 80 por 
100 de las propuestas de 
IU”.

El problema, por tanto, 
estaba más bien en el re 
parto de los “medios”, co

pla refinada que significa, 
en un lenguaje más accesi
ble, “los dineros” que cada 
concejal y grupo político 
debería recibir, incluidos 
los llamados «hombres de 
confianza».

■  LOS TÉRMINOS 
DEL PACTO

El 29 de noviembre, LA 
CRONICA informaba so
bre las pretensiones de am
bos partidos, que, conjun
tas, serían las siguientes: el 
PSOE tendrá los conceja
les “liberados” (con dedi
cación absoluta y remune
rados) que desee, aunque 
no sobrepasará los nueve 
ediles.

Tomás Sánchez



3 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/39

El alcalde, Florencio 
Campos, debería contar 
con dos personas de con
fianza, haciendo la labor 
que durante la pasada le
gislatura representaron 
Luis Gregorio Díaz, secre
tario de la alcaldía, y Fran
cisco Muñoz, jefe de Pren-

presidente de IU de Alcalá 
y Fructuoso Simón, miem
bro del comité local del 
IU, el principio de acuerdo 
ha llegado, unos días más 
tarde del plazo marcado a 
esta revista por Brihuega y 
García-Poveda, que era la 
pasada Nochebuena.

M iembros de la ejecutiva piensan dimitir

«EL COMITE EJECUTIVO DEL 
PSOE NO HA APROBADO 

TODAVIA EL PACTO CON IU»
Mayor control del partido sobre los concejales

sa.
En contrapartida, tanto 

Izquierda Unida como por 
extensión el Partido Popu
lar, “liberarían” a tres con
cejales cada uno, además 
de recibir un salario extra 
para el partido, que bien 
podría ser para personal 
de confianza.

Tras muchas reuniones 
entre las ejecutivas locales 
respectivas, que han sido 
encabezadas por Urbano 
Brihuega, presidente de la 
Agrupación local Socialis
ta y Tomás Sánchez, secre
tario del PSOE local, y por 
Rafael García Poveda,

■  AÑO NUEVO

Hoy mismo puede ha
cerse efectivo el pacto, con 
las mismas bases ya co
mentadas anteriormente.

También parece que se 
confirma la subvención a 
cada partido, de la siguien
te forma: PSOE, 6 millo
nes, PP, 5 millones, IU, 4 
millones. Además, los con
cejales no liberados segui
rán cobrando por su asis
tencia a Comisiones y Ple
nos.

Antonio R. Naranjo

Rafael García Poveda

Miguel Buenestado a la derecha, junto a F. Morán

Miguel Buenestado, se
cretario de Organización y 
otros tres miembros de la eje
cutiva socialista alcalaína es
tán barajando presentar su 
dimisión por razones políticas 
y personales. Aunque la se
mana pasada se rumoreó que 
habían presentado su dimi
sión, Buenestado ha negado 
que se hubiera producido, se
gún las declaraciones que ha 
efectuado a LA CRONICA 
DEL HENARES.

Igualmente, ha señalado el 
secretario de Organización 
del PSOE de Alcalá que el 
comité ejecutivo de la agru
pación socialista local no “ha 
firmado ningún pacto con la 
dirección alcalaína de Iz
quierda Unida sobre progra
ma de gobierno y número y 
cuantía de concejales que co
brarán un sueldo, en el equi
po de gobierno y en la oposi
ción. No existe el pacto 
PSOE-IU según lo publica la 
prensa local”.

Los posibles dimisionarios 
han pospuesto su decisión pa
ra fechas posteriores a Reyes, 
queriendo reflexionar mien
tras tanto sobre la postura 
que adoptarán finalmente. Lo 
que el secretario de Organi
zación ha negado categórica
mente es que estas dimisiones 
se fueran a producir a conse
cuencia del pacto que están 
negociando Izquierda Unida 
y partidos socialista de Alca
lá.

Los motivos que podrían 
provocar la dimisión de los 
cuatro integrantes de la di
rección del PSOE de Alcalá - 
algo todavía no descartado 
por Buenestado- ha sido la 
postura que mantienen a fa
vor de que el partido tenga 
un mayor control de la activi
dad política del grupo de 
concejales socialistas. “El po
der político debe estar en el 
partido”, declara con rotun
didad Miguel Buenestado.

F.R.



3 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/40

Tendrá una capacidad de 8.000 espectadores

LA LIDIA DE LAS FERIAS DE ALCALÁ DEL 92: 
¿SE CELEBRARÁ EN UNA PLAZA PORTÁTIL?

En el mes de febrero comenzará la construcción de la nueva plaza de toros de Alcalá de Henares

En la antigua plaza se construirán locales, oficinas y aparcamientos

En el mes de febrero, 
aproximadamente, comen
zará la construcción de la

nueva plaza de toros de Al
calá de Henares a la salida 
de la ciudad en dirección a 
Meco, en sustitución de la 
arena actual, que será de
molida atendiendo al dete
rioro que muestra y a los 
deseos que desde hace 
tiempo ha manifestado su 
propietario.

El Ayuntamiento ha de
sarrollado un convenio ur

banístico que concreta el 
derrumbamiento de la pla
za durante este año de

1992. En los terrenos, una 
vez libres, se acondicionará 
una plaza pública, y se 
construirán dos edificios y 
dos aparcamientos subte
rráneos.

La concejalía de Urba
nismo calcula que el nuevo 
coso alcalaíno esté termi
nado en un plazo de seis 
meses, justo a tiempo para 
las fiestas de agosto. Sin

embargo, la posibilidad de 
que los toros de 1992 sean 
lidiados en una plaza por
tátil pende como una espa
da de Damocles sobre los 
próximos festejos de agos
to, debido a que las obras 
se retrasen hasta el otoño, 
un temor que está pren
diendo en muchos aficio
nados alcalaínos.

■  ADYACENTE AL 
POLIDEPORTIVO

El emplazamiento en el 
que irá ubicada la futura 
plaza de toros de Alcalá se 
encuentra en los terrenos 
adyacentes al polideportivo 
“Ruiz de Velasco”, entre el 
Camino de Teatinos, el 
cuartel de la Brigada Para

caidista y la carretera de 
Meco.

Estos terrenos se le per
mutarán a su propietario 
por una finca municipal 
cercana a la antigua uni
versidad laboral, y en ellos, 
además de levantarse el fu
turo ruedo se construirá un 
parque de bomberos más 
amplio y otros servicios.

■  FEBRERO, 
COMIENZO DE LAS 

OBRAS

Crescendo Vicente, 
concejal de Planeamiento, 
y el arquitecto municipal 
Cristóbal Vallhonrat han 
manifestado que el pro
yecto definitivo estará ele
gido a'mediados de enero, 
aproximadamente, de ma
nera que se pueda contra
tar a continuación la obra.

El arquitecto municipal 
afirma “que las cosas van 
rápidas porque ya tenemos 
entregado el proyecto bási
co que en su día encargó el 
Ayuntamiento. Convertirlo

Vallhonrat: 
«Las cosas van 

rápidas, 
tenemos ya 

entregado el 
proyecto básico»

en un proyecto de ejecu
ción, con todos los detalles, 
es algo que demanda poco 
tiempo”.

La concejalía de Urbanismo de Alcalá 

calcula que el nuevo coso alcalaíno esté 

terminado en un plazo de seis meses, 

justo a tiempo para las fiestas de agosto
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Tras la elección del di
seño que tendrá la nueva 
plaza, se sacará a concurso 
su construcción, estando 
previsto que las obras de la 
primera fase en el mes de

Cristóbal Vallhonrat, arquitecto municipal

comprende la construcción 
del coso en sí, con el fin de 
lograr el objetivo de que la 
feria taurina de 1992 se ce
lebre allí. Tendrá una ca
pacidad para 8.000 espec-

enfermería y otras depen
dencias en las condiciones 
que marca el reglamento 
de espectáculos vigente, e 
incluso una vivienda para 
un conserje, según ha pre-

En una segunda parte se procederá a cumplir 
el mandato del Ayuntamiento que en noviembre 

decidió por unanimidad que fuese cubierta

de la construcción de la 
plaza a una cantidad cerca
na a los 700 millones de 
pesetas, cantidad que pue
de variar en función de los 
materiales utilizados y del 
tipo de cubierta que se ins
tale, a lo que se añade la 
electrificación para pro
veer de suficiente ilumina
ción para los actos musica
les.

■  TOROS A CUBIERTO

El autor de ese proyec
to básico es Ignacio Brieba, 
y en caso de que se le adju
dique la redacción definiti
va, cobrará por ella cerca 
de cinco millones de pese
tas, según está estipulado 
en el anuncio municipal 
que LA CRONICA publi
có hace dos semanas, con 
el objeto de que quien así 
lo deseara se presentase a 
esta contratación directa. 
“Lo normal es que quien 
ha hecho el proyecto base 
sea el encargado de pla
near el definitivo, pero no 
se impide que otros profe
sionales hagan sus ofertas”, 
añade Vallhonrat.

febrero. Esta parte tiene 
un presupuesto inicial de 
320 millones de pesetas.

La primera fase de las 
obras de la plaza de toros

tadores, con un ruedo de 
45 metros de diámetro y 92 
metros de diámetro total.

Estará dotada de doce 
chiqueros, así como de una

cisado a LA CRONICA 
DEL HENARES el arqui
tecto municipal.

■  700 MILLONES

En una segunda parte 
se procederá a cumplir el 
mandato del pleno del 
Ayuntamiento de noviem
bre, que por unanimidad 
decidió que la plaza fuese 
cubierta, de forma que se 
puedan organizar espectá
culos musicales o cultura
les en las fechas que no ha
ya corridas de toros.

En España existen dos 
plazas cubiertas, en La Co
ruña y en Zaragoza, y en 
ambos lugares se cubrieron 
para evitar que las inclem
encias de la lluvia y el vien-

El concejal de 

Planeam iento no > 
está ifiuy seguro de 

las ventajas de 

cubrir la plaza de 

toros alcalaína

to afectasen al desarrollo 
de la lidia y no incomoda
ran al público. El recinto 
gallego, con un escenario 
adosado al redondel, tuvo

HIPICA MILITAR 
DE ALCALA DE HENARES
CONTRATACION DE LOS SERVICIOS 

DE BAR-RESTAURANTE
•  Se encuentran en las oficinas del Centro Deportivo 

Militar «HÍPICA MILITAR DE ALCALÁ DE HE
NARES», Ctra. de Meco s/n. Tel. 889 34 64.
Los pliegos de Bases para la contratación de los servi
cios de Bar-Restaurante

•  Las ofertas se entregarán en mano en las oficinas del 
Centro, en sobre cerrado, siendo el plazo de admisión 
hasta el 10 de enero de 1992 Esta segunda fase dispa

rará el presupuesto global
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un coste de 2.000 millones de pese
tas.

Sin embargo, el concejal de Pla
neamiento, no está muy seguro de las 
ventajas de cubrir la plaza de toros 
alcalaína para poder utilizarla como 
foro de conciertos u otros actos mul
titudinarios. “Para esa finalidad po
día aprovecharse el pabellón Ruiz 
de Velasco -señala Crescendo Vi
cente-, situado al lado de los terrenos 
del nuevo coso, aunque es algo que 
se puede debatir durante los próxi
mos meses”.

■  UNA PLAZA PUBLICA EN 
LUGAR DE UNA TAURINA

En el caso que no se terminen las 
obras para finales de agosto de este 
año de 1992, el concejal de Planea
miento, Crescendo Vicente, plantea 
dos opciones: “Que no haya feria 
taurina o que se alquile una plaza 
portátil prefabricada”.

Otra posibilidad que se barajaría 
en último lugar es que, Fernando 
Gago, propietario de la plaza hasta

ahora existente, acepte que se toree 
en ella un año más, antes de ser de
rribada.

Vicente señala que “lo intentaría
mos si el coso reúne las condiciones

arquitectónicas que requieren las 
concentraciones de público habitua
les en la fiesta taurina, aunque no 
creo que existan riesgos.”

■  POSIBILIDAD CASI 
DESCARTADA

De todas maneras, el concejal 
descarta casi totalmente que se lle
gue a adoptar esta solución, porque 
“ahora todas las plazas se construyen 
con material prefabricado, como se 
ha hecho en Sigüenza (Guadalajara), 
lo que adelanta bastante los plazos 
de construcción”.

El Ayuntamiento ha negociado un

convenio urbanístico con el propieta
rio de la plaza actual, Femando G a
go, que cumple las disposiciones del 
Plan General de Urbanismo. En él se 
prevé la construcción de dos edifi

cios, para uso comercial y de oficinas, 
junto a los muros medianeros de las 
viviendas limítrofes, con una altura 
de cinco plantas.

Estas construcciones ocuparían el 
40% del terreno, y el 60% restante 
serviría para el acondicionamiento 
de dos aparcamientos subterráneos, 
uno junto al otro o bien en dos plan
tas del subsuelo.

El primero de los aparcamientos 
tendrá plazas de precio tasado por el 
Ayuntamiento, mientras que el otro 
tendrá carácter privado. La superfi
cie de los aparcamientos se usará co
mo plaza pública, enlosetada, con ár
boles y bancos.

Félix Rodríguez

Si no estuviera a tiempo la nueva plaza, 
la feria podría celebrarse en una portátil

C A 3ii|2P ¿ Diseño
FÁBRICA Y EXPOSICIÓN:
C/. de las Ermitas, 35 

MECO

886 01 51 E
Alfredo Jiménez
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Jornadas de Juventud  

DETECTAN FALLOS DE  

COM UNICACION ENTRE  

EL AYUNTAMIENTO Y 
LAS ASOCIACIONES

Los pasados días 18, 19 y 20 de di
ciembre se celebraron en Alcalá las Jor
nadas de Juventud 1991 en las que han 
participado todas las asociaciones pre
sentes en el Consejo de la Juventud y 
otros grupos juveniles que no están pre
sentes en el citado organismo. Una de 
las principales conclusiones es que existe 
un claro desinterés por parte del Ayun
tamiento en aquello relativo a la juven
tud al cal aína, lo que para los participan
tes se reflejá en la inexistencia de una 
verdadera concejalía de Juventud que 
apoye a las asociaciones juveniles.

El objetivo de estas jornadas ha sido 
analizar el panorama actual de la juven
tud alcalaían, a la luz del estudio socioló
gico realizado por el Ayuntamiento de 
Alcalá en 1990, así como la política de

Cventud que se necesita aplicar en Alca- 
. Otros motivos de estudio han sido las 

ofertas que el Ayuntamiento alcalaíno da 
a los jóvenes y las propuestas concretas 
que podían plantear las asociaciones ju
veniles, partidos políticos y otras entida
des.

En las charlas coloquio, que han con
tado con más de cien personas cada uno 
de los días, han participado Enrique Gil 
Calvo, sociólogo de la universidad Com
plutense; Jesús Domínguez, concejal de 
Juventud; Antonio Díaz, director del 
Plan Joven de Alcobendas; Juan Escu
dero, coordinador de Juventud del 
Ayuntamiento alcalaíno.

Otros participantes han sido Bartolo
mé González, un joven concejal del Par
tido Popular, María Casado, otra joven 
concejal miembro de Izquierda Unida, y 
representantes de otros grupos juveniles, 
como por ejemplo, el integrado en la 
asociación “Vecinos sin casa”.

De los coloquios entre los ponentes y 
asistentes a las Jornadas de Juventud se 
han extraído diez conclusiones principa
les. Respecto a la utilización del tiempo 
libre, tal como ya constataba el estudio 
sobre los jóvenes alcalaínos antes men
cionado, se volvió a señalar que estos 
gastan la mayor parte de su ocio en ba
res y discotecas.

Estas actividades fueron calificadas 
de “muy consumistas” por los partici
pantes, quienes lo achacaron a la falta de 
una educación que fomente un uso del 
tiempo libre de manera diferente.

Cuestión que resultó clara en las Jor
nadas, a tenor de los coloquios manteni
dos, fue que una mayoría de jóvenes en
tiende como una falta de independencia 
el asociacionismo, o incluso su participa
ción en actividades continuadas.

F.R.

T as acusaciones que se vienen ha- 
-“-^ciendo entre los líderes políticos 
de los partidos, hoy mayontarios, y 
que se repiten como si fuera una canti
nela, están haciendo mella en los ciu
dadanos, hasta tal extremo que se está 
perdiendo la credibilidad en los parti
dos.
I- a credibilidad democrática interna 

■““^ya se había perdido. Esta afirma
ción está avalada por las propias de
claraciones de militantes de los parti
dos ya que no siempre los más capaci
tados y auténticos son los dirigentes o 
los llamados a conformar listas, sino y 
muchas veces los habladores-parlan- 
chinos y en algunos casos los chaque
teros o los que siguen a un “señorito” 
que está bien colocado; pero lo que 
nunca pensé es que se perdiera la cre
dibilidad externa y menos por culpa de 
malos ejemplos de aquellos que tienen 
que velar más intensamente por ella. 
T"\eclaraciones como “España es .el 
•“''p a ís  de máxima corrupción”, “En 
España existe más corrupción en la ac
tualidad que durante todo el siglo XX” 
y otras expresiones, que lo que hacen 
es menguar la confianza, nos recuer
dan aquellas denuncias en los países 
subdesarrollados por lo de la “MOR
DIDA”. Ante estas denuncias, llegan 
los de la oposición o del gobierno y 
contestan: Vds. “Vosotros” más toda
vía, es decir, que al parecer unos de
nuncian (verbalmente claro) la paja en 
el ojo ajeno y no ven la viga en el suyo. 
Así que el sr. Solchaga a nivel ministe
rial y el Sr. Campos a nivel local, lo van 
a tener mal para hacernos entender la 
necesidad de pagar más impuestos, 
más tasas, ya que en muchos casos pa
gan justos por pecadores.
A lguien podría interpretar que estoy 

•^proponiendo' una desobediencia a 
las actas fiscales y tributarias, nada 
más lejos de mi pensamiento, lo que 
trato es recordar el dicho castizo de

DESDE
¡ ■ n i

Gerardo Azañedo Sauz

“por los hechos los conoceréis”, y hoy, 
reconozcamos entre todos, por aquello 
de socializar, también las responsabili
dades, no jle está dando ejemplo.
TĜ  speremos que 1.992 nos de mayor 
■^congruencia, que si hay que de
nunciar se haga consecuentemente y si 
no se tienen pruebas no se emplee la 
palabra corrupción con tanta ligereza, 
ya que este año esperamos muchos vi
sitantes, algunos de ellos con raíces 
democráticas d esiglos, y pueden en
tender que España es poco más o me
nos que es paraíso fiscal y de las mor
didas.
F s  verdad que la democracia tiene 
■“^d e  bueno, entre otras cosas, que se 
pueden denunciar y salir a la luz públi
ca los actos de cohecho -prevarica
ción- tráfico de influencias, etc, pero 
también es verdad que así ninguno de 
los hechos denunciados por la prensa, 
al menos los que conocemos los ciuda
danos de a pie, hemos conocido sen
tencia y aplicación de la misma o si ha 
sido algún cargo político de importan
cia que éste haya dimitido.
T Jesde  luego,, espero, cpn frialdad 
■*“̂ pero con serenidad que se vaya 
haciendo justicia con políticos que han 
sabido estar y saber estar, y nadie y na
da ha podido -salpicar su nombre, las 
alegrías de estos tiempos de democra
cia incipientes se deben transformar 
en la seriedad de Democracia partici
pative
'Prenunciemos pero de verdad con 

argumentos y ante la justicia, y no 
digamos que llamamos “corruptos” a 
los demás, desde la perspectiva políti
ca, ya que esta palabra, parece que es 
capaz de cubrir todo y sin embargo es 
de las más hermosas cuando se aplica 
correctamente.
"C11 año 92, seguro que además de es- 
■^peranzador, aclarará muchas situa
ciones.

AÑO NUEVO, VIDA NUEVA
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FUERON NOTICIA...

Si hacemos memoria del año in
formativo que acabábamos de dejar
atrás, nos encontramos con muchas

noticias que, si bien no tuvieron la 
trascendencia pública de los gran
des acontecimientos, si destacaron

por los protagonistas de las mismas 
o por los hechos tan extraños que 
narraban. Esto que van a ver y leer 
a continuación sólo son un ejemplo:

•  Instituto Cervantes.

Fue un buen año para Alcalá de 
Henares, que recuperó aspectos de 
su vida pasada y se “hizo” con otros 
nuevos, como el Instituto Cervan
tes.

La caricatura de nuestro dibu
jante Carlos nos muestra al director 
de la institución, Nicolás Sánchez- 
Albornoz, uno de los “hombres del 
año”, sin duda.

•  Luis Garrido Lestache

¡Bastante cara! Pero también 
aparecieron otros personajes que 
optarían al título de actos “impre
sentables del año”.

Es el caso de Luis Garrido Les
tache (foto de la izquierda), el con
cejal que comenzó la pasada legisla
tura como concejal del PP y la ter-

Pasa a página 46
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c/ Carmen Calzado 
c/ Cerrajeros 
c/ Cervantes 
c/ Imagen 
c/ Mayor
c/ Ramón y Cajal 
Plaza de Cervantes

I! DESEAN

F E L IZ  N A V ID A D
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FUERON NOTICIA...

I t n t i p t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S .L  28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)

Viene de página 44

minó como independiente escindi
do del grupo. Por si fuera poco, se 
atrevía a presentarse en los mítines 
del PSOE con pegatinas de Floren
cio Campos, en un acto bochornoso 
(de desprecio a los votantes del PP, 
que, previsiblemente, no le habían 
elegido para eso) que los propios 
socialistas rechazaban. Y todavía se 
reía... ¿de sí mismo?

•  Ruiz Mateos

El presidente del Rayo Valleca- 
no. Bueno, pues no es que Ruiz- 
Mateos sea un dechado de virtudes, 
pero tampoco está muy claro el 
asunto de las expropiaciones. Ade
más que si todo lo que tiene pérdi
das hubiera que expropiarlo, imagí
nense cuántos Ayuntamientos, O r
ganismos Públicos o Ministerios 
iban a quedamos. Y, por otro lado, 
Galerías Preciados, el Banco Atlán
tico o Loewe, sólo tuvieron pérdi
das cuando alguien (¿quién, cuán
to?) los malvendió dando origen a 
negocios millonarios.

En la página 44 posa el expro
p ia re  para LA CRONICA DEL

HENARES, durante una visita 
que realizó a Alcalá.

Es un gran amigo del peculiar 
Fernando García-Pelayo, ex líder 
del PP de Alcalá.

•  Teodoro Escribano

El ex concejal de Urbanismo de 
Alcalá se mostraba así de sonriente 
mientras encendía un petardo, du
rante la noche de las elecciones 
municipales del 26 de mayo. Ya se 
sabe que la vida se siente con mayor 
alegría cuando se vive en contacto 
con la Naturaleza, por ejemplo, en 
Alcampo, centro comercial que se 
erigió cuando él era concejal y que 
desde que abandonó la vida política 
cuenta con su buen hacer al frente 
del mismo.

•  Trampas para nutrias y para 
viandantes

Visto y no visto. Una señora es
tuvo a punto de “colarse” por una

Pasa a página 49
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MIÉRCOLES
D Í A  D E L  E S P E C T A D O R

PRECIO
Laborable y Festivos: 450 ptas. 
Miércoles (no festivo): 350 ptas.



CON TODO LO QUE USTED LE PIDE A UN GRAN COCHE;
EL MAS COMPLETO EQUIPAMIENTO AL MEJOR PRECIO.

1570 cc. 73 CV. Tracción delantera. 5 velocidades. Faros halógenos. Pilotos antimebla 
traseros. Asiento trasero abatióle. Retrovisores exteriores regulables desde el interior. 

Cinturones de seguridad traseros. Gasolina normal o super.
Llantas de aleación opcionales.

A L C A M O V IL , S . A“
Luis A s trana  Marín, 10. Ctra. de Daganzo.

28806 A LC A LA  DE HENARES (MADRID). Tel. (91) 882 46 00.
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Desde el 13 de octubre 
la comarca de Alcalá 
cuenta con un Obispado y 
una catedral ganados a 
pulso, después de haber
los perdido hace mucho 
tiempo. En la foto apare
ce Monseñor Suquía, a la 
sazón Arzobispo de Ma
drid, y Monseñor Ureña, 
responsable de la diócesis 
alcalaína.

•  ¡Cómo está el patio 
de la inocencia!

La semana pasada se
nos ocurrió cumplir el rito

de la inocencia periodísti
ca mostrando la primicia 
fotográfica e  informativa 
del supuesto traslado in
mediato de las estatuas de 
Cisneros y Cervantes a 
nuevos «marcos incompa
rables». La información 
tenía todos los ingredien
tes para ser detectada 
(referencia a la fecha del

28 de diciembre, alusiones 
a un apócrifo «testamen
to» de Cisneros que men
cionaba una estatua que, 
lógicamente, aún no había 
sido esculpida, peligro de 
hundimiento de la plaza 
de Cervantes por el peso 
de su escultura...)

Pues bien, sabemos de 
un grupo municipal que

paralizó las gestiones que 
está realizando en torno 
al Museo de Escultura de 
Pepe Noja, hasta conocer 
con más «detalle» las ca
racterísticas del proyecto 
que «adelantaba» LA 
CRONICA. Y es que los 
periódicos cuentan cada 
bulo, que sólo se los creen 
los ingenuos.

FUERON NOTICIA...

•  Obispado y Cate
dral.

Viene de página 46

de las alcantarillas de la 
Vía Complutense. Se dio 
un buen golpe e  incluso 
pensó en denunciar al 
Ayuntamiento. Lo cierto 
es que, motivado por las 
obras de distritos, hay de
masiadas tapas de alcanta
rillas poco seguras.



3 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/50

LOS PROTAGONISTAS DEL AÑO

Chema Sáez

Acabamos de comenzar 1992, el 
año de las esperanzas y los temores. 
Hemos dejado atrás 365 días en los 
que muchas personas han aportado, 
de muy distintas formas, su granito 
de arena a la proyección de Alcalá de 
Henares como la ciudad más impor
tante de la Comunidad tras la capital.

La redacción de LA CRONICA 
DEL HENARES ha elaborado una 
lista con los diez hombres y las diez 
mujeres del año. Como toda selec
ción, peca de injusta, y seguro que 
echa de menos algún nombre, que a

Pepe Noja

buen seguro se merecía aparecer en 
este listado.

En definitiva, sólo son ejemplos 
representativos de distintas activida
des profesionales: pintura, periodis
mo, política, música, escultura, reli
gión...
•  Podemos estar equivocados en nuestro 

criterio, y  por eso queremos que uste
des, los lectores, elaboren su propia lis
ta, con los nombres que crean conve
nientes -no tienen por qué ser los mis
mos que los nuestros, más bien al con
trario-, y  nos la envíen a ¡a calle Libre
ros 28, tercer piso, Alcalá de Henares, 
en una carta secreta, que no tiene que 
estar firmada si no quieren. Usen para 
eso el cupón que aparece en la página 
siguiente.

De todas formas, éstos han sido 
los resultados provisionales.

Modo de actuación: Los diez 
hombres del año propuestos por no
sotros han votado esta semana a la 
lista de las diez mujeres que les en
tregamos y viceversa. He aquí las cla
sificaciones provisionales, a la espera 
de que Vd. nos remita su propio cu
pón. La próxima semana publicare
mos la segunda tanda de resultados y 
a la siguiente, sabremos definitiva
mente quiénes son los protagonistas 
del año en Alcalá.

■  HOMBRES

1- Nicolás Sánchez-Albornoz. Direc
tor del Instituto Cervantes. 55 puntos.

2- Chema Sáez. Músico guitarrista
de Jazz. 49 puntos.

3- Pepe Noja. Promotor dei Museo de 
Escultura al Aire Libre. 48 puntos.

4- Juan Vicente Martín. Primera per
sona que escala con un trineo el Mulha- 
cén. 45 puntos.

5- Manuel Ureña. Obispo de Alcalá 
de Henares. 39 puntos.

6- Gabriel Moya. Futbolista del Atlé
tico de Madrid. 38 puntos.

7- Alfonso Garcés. Fotógrafo. 37 
puntos.

8- Florencio Campos. Alcalde de Al
calá de Henares. 35 puntos.

9- Bartolomé González. Concejal del 
Partido Popular. 28 puntos.

10- Juez Miguel González Calderón. 
Magistrado de la MSentencia de los pe
chos". 10 puntos.

Como podrán observar, las dife
rencias entre cada uno de los candi
datos son mínimas. Todo por tanto 
está por decidir, a la espera de su vo
to. Nosotros nos hemos limitado a 
dar el primer impulso al proyecto.

Por su parte, de las diez mujeres 
seleccionadas por esta revista, vota
ron siete. Las tres restantes prefirie
ron declinar la invitación o  bien no 
pudieron ser localizadas estos días.

■  MUJERES

Ahora son los diez hombres antes 
nombrados los que dieron su opinión 
sobre la lista que les entregamos. Los 
resultados son aún más apretados, 
con esta situación:

1- Inmaculada Loeches. Periodista. 
44 puntos.

2- Carmen Palenzuela. Ganadora del 
Premio de Pintura Ciudad de Alcalá. 41.

E L  - J l O R T E , /  5 .  ñ .

P o l Indus. Camarmilla 
. Nave 112 

ALCALÁ DE HENARES 
TeL 882 77 33

DISEÑO Y MODA EN PIEL

TALLER DE PELETERIA
Espepcialistas en la confección de 
prendas, ante, napa y  double face. 

Tembién fabricamos su prenda a  medida.
Horario de 8 de la m añana a  8 de la tarde, Incluso 

sábados de 10 a  2 y de 5 a  8 de la tarde
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LA PALESTRA

“CARTA DE 
REYES”

Antonio R. Naranjo

Queridos Reyes Magos:

A unque el alcalde de Alcalá, 
■^ a lg u n o s  concejales del PP y 
otros de IU dicen que este año 
no he sido bueno, me permito 
escribirles estas líneas con la sa
na intención de que, por lo me
nos, la lean.
A / f e  gustaría que me regalaran 

Auna pluma como la de Mi- 
jail Gorbachov, para que no 
pueda meter la pata y ningún 
político, sin duda investido por 
una razón divina, tenga que en
fadarse por lo que escribo... y 
por lo que no escribo.
T^ambién les pido una docena, 
A  al menos, de bozalitos, una 
por cada periodista gaznápiro y 
sabandija que se vende en esta 
ciudad al mejor postor, o sea, al 
que le invita a un mejor desayu
no.
T a m b ié n  les pido una Prensa 

competente, profesional, se
ria y objetiva, para que ustedes, 
los políticos, no tengan que pen
sar nunca más aquello de que 
“en esta ciudad sólo hay incom
petentes y pardillos. A ver si 
aprenden de los de Madrid”. 
'T 'am bién les pido, majos Re- 
A yes Magos, una revista de 

3.859 páginas para que cada 
partido político tenga el espacio 
suficiente donde insertar sus 
siempre importantísimas activi
dades, aunque ya sé que no las 
planean para salir en la foto, si
no por el bien del ciudadano. 
J> o r  último, les pido un zumo 

de naranja y unos platanitos 
para toda la Corporación, por lo 
amables que son. Ah!, si no pue
den traerme algo, olviden lo del 
bozalito.

3- Doctora Eloísa Bernal. Directora 
del Hospital Príncipe de Asturias. 40.

4- Pilar Navio. Ganadora del Premio 
de Periodismo Ciudad de Alcalá. 36 
puntos.

5* Begoña Gómez. Campeona de Ju
do. 32 puntos.

6- María Casado. Concejala de IU. 
31 puntos.

6 (ex-aequo)- Isabel de la Fuente. Ex
abogada del Centro de la Mujer. 31.

8- Florentina Vargas. Protagonista 
de la “Sentencia de los pechos”. 30.

9- María Fernanda Thomas. Impul
sora de la Fundación José Caballero. 27.

10- Ana Sánchez. Actriz del grupo de 
teatro TIA. 19 puntos.

En esta votación ha participado el 
60 por 100 de los hombres nomina
dos. El resto no estaba localizable en 
estas fechas o ha declinado la opor
tunidad que les brindamos, aunque 
se mostraron muy satisfechos por la 
elección.

•  LOS NUMEROS 1 PROVI
SIONALES

Nicolás Sánchez-Albornoz. Este 
historiador, hijo del ex presidente del 
gobierno en el exilio de la II Repú
blica, Claudio Sánchez-Albomoz, ha 
conseguido, después de 65 ajetrea
dos años, la “paz vital” en Alcalá de 
Henares.

Aquí dirige el Instituto Cervantes, 
órgano encargado de difundir el cas
tellano por todo el mundo. Salaman
ca, Sevilla, e  incluso Madrid, compi
tieron con Alcalá para acoger el Cer
vantes, que finalmente se quedó 
donde era lógico..., incluso para el 
propio Sánchez-Albomoz, quien 
participó vivamente en la elección.

Inmaculada Loechcs. Periodista 
por definición. Ha aprendido, y en 
esta profesión no hay otra forma de 
hacerlo, a base de palos.

Siempre ha trabajado en Alcalá 
de Henares, en prensa escrita, radio 
y televisión. Ahora mismo es una de 
las caras femeninas que más aparece 
en la televisión autonómica. Acuér
dense de lo de “Para Telemadrid, In
maculada Loeches”. Sí, es ella.
•  El resto ya es cosa de los lectores. 

Recuerde, en las dos próximas sema
nas Vd. decide quiénes son protago
nistas. Con estos o con otros nombres

Inmaculada Loeches

Recorte y envíe este cupón a
CAMBI HENARES/LA CRONICA 
C/ Libreros, 28. Alcalá de Henares. 
Vd. elige y además sorteamos un 

radiocassette y un reloj (de señora o
caballero) entre los remitentes

DOY MIS VOTOS A...
Hombres

1. 5 puntos
2. 4p.
3. 3 p.
4. 2p.
5. lp .

Mujeres
1. 5 puntos
2. 4p.
3. 3p.
4. 2p.
5. lp .
Vd. puede poner los nombres que de

see, aunque no figuren en nuestra lista

Carmen Palenzuela



EN VALDEAVERO (Madrid)

DISPONEMOS EN LA 
URBANIZACION 

DE PARCELAS 
INDIVIDUALES 

A LA VENTA

CHALETS
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GRANDES
FACILIDADES DE PAGO
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CARACTERÍSTICAS:
• 234 m 2 cosntruidos
• 2 plantas
• 3 cuartos de baños
• Calefacción central.
• Agua caliente centralizada
• Carpintería alum inio
• Garaje dos plazas
• A ntena parabólica
•  Zonas verdes

CONSTRUYE Y PROMUEVE

m

y
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DRUVER
P la n ta  b a ja

Información y venta en Urbanización (Iodos los días, 
sábados y festivos incluidos) y Tels. 881 84 59 y 888 39 87



Entrevista 14: 
Guillermo Baeza

Entrevista 11: Manuel 
Melgarejo Sabroso

Entrevista 17: 
Isabel de la Fuente
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ALCALA ES UNA RE 
VARIADA EN M  QUE (CON

Es indudable que al iniciar la 
aventura que supone un proyecto co
mo este, con una personalidad tan 
definida surgen muchos interrogan
tes. El primero, y fundamental, es si 
la persona a la que se le encarga es la 
más adecuada para llevarlo a buen 
puerto. Y es que doctores tiene la 
prensa local..., entre los que natural
mente no me incluyo pues nunca he 
aspirado a disfrazarme de lo que no 
soy. Tan sólo he pretendido realizar 
honestamente un trabajo cuyos resul
tados están ahí.

El segundo, no menos importante, 
es la elección de los aspectos a tratar 
y de las personas más representativas 
de cada uno de ellos. Como Alcalá es 
una realidad múltiple y variada, y 
dentro de la ciudad conviven con dis
tintos grados de armonía muchas 
«Alcalás», decantarse por una u otra 
no es tarea fácil. Y aunque el ejerci
cio de la elección lleva implícito el de 
la -siempre difícil- exclusión, al me
nos he intentando que mis criterios 
de selección, si bien subjetivos, en 
ningún caso cayeran en la arbitrarie
dad.

■  ALCALA DA PARA MUCHO

De entre todos los diversos ámbi
tos de la vida ciudadana quedarse tan 
sólo con veinte suponía una cierta li
mitación, más sencillo fue la elección 
de las veinte personas que surgieron 
de una manera inmediata, fluida, casi 
natural: ha habido gestores con res
ponsabilidades institucionales y per
sonas de representación cívica (ciu
dadana); pero en todos los casos con 
un bagaje, una trayectoria profesio
nal y un conocimiento de la proble
mática a tratar que les presentaba co
mo protagonistas indiscutibles.

De las caras de Alcalá que aquí se 
han mostrado cabría aplicar aquello

tan viejo de que “no están todas las 
que son pero, desde luego, sí que son 
todas las que están”.

Confieso que en un primer mo
mento tuve mis dudas de conseguir 
llegar al entrevistado número veinte 
manteniendo un nivel medio de inte
rés para el lector. Y lo reconozco, no 
sin cierto sonrojo, porque la duda ini
cial dio paso poco tiempo después a 
una lista de más de treinta ámbitos y 
personas. Es triste que hasta a quie
nes Alcalá no nos deja indiferentes 
tengamos de ella una visión tan po
bre, tan raquítica y, ¿por qué no?, tan 
poco ajustada a la realidad.

Ya quedaba tan sólo el tercer y 
más importante de los interrogantes:

una de las viejas asignaturas pendien
tes en los últimos tiempos: “el alca- 
lainismo”.

■  ALCALA: UNA 
APUESTA DE FUTURO

Parece que van quedando atrás la 
apatía y del desinterés que durante 
décadas presidieron la vida de esta 
ciudad. El horizonte de Alcalá, cada 
vez más rico y complejo, está toman
do un rumbo particular y muy defini
do. Si todas esas circunstancias real
mente privilegiadas que se nos han 
ido legando las sabemos combinar y 
rentabilizar adecuadamente tendre-

Cada día son más los que aprueban una vieja 
asignatura pendiente de Alcalá: el “alcalainismo”

los objetivos. Pero éste se despejó 
por sí mismo ya que la sección ense
guida tomó cuerpo y creo que el 
ideario inicial se ha mantenido a lo 
largo de las veinte entregas: descu
brir al lector «Alcalás» y, a través de 
ellas, Alcalaínos, que suelen pasar 
desapercibidas, cuando no quedar ca
si en el anonimato, diluidas entre la 
“vorágine” informativa en la que la 
“ley” de la actualidad que es la que 
impera. Y hacer al lector copartícipe, 
además, del compromiso y conocedor 
de la labor de veinte personas con un 
denominador común: su confianza en 
una ciudad mejor.

Precisamente ése ha sido para mí 
el aspecto más reconfortante y más 
esclarecedor de este proyecto.

He comprobado que en Alcalá de
trás de las cosas que van mal, que no 
funcionan, hay todo un enriquecedor 
universo de posibilidades. En pocas 
palabras, existe mucha gente que 
apuesta fuerte por el futuro de Alca
lá. Son gentes que superan a diario

mos, dentro de no mucho, algo de lo 
que podamos estar satisfechos. Si no, 
siempre les podremos echar la culpa 
a quienes ya anteriormente perdie
ron la brújula y el tren; pero la res
ponsabilidad será de todos.

■  LA MALA “BABILLA”

Sé que algunos -pocos- han echa
do de menos en esta sección un tono 
más agrio y una cierta dureza en las 
formas.

Además de que esa parece una 
lectura bastante superficial porque 
“sin perder la compostura” se da 
también “caña” -cuestión de habili
dad-, yo he preferido dejar la acritud 
para los aunténticos protagonistas: 
los entrevistados. Muchos de ellos 
han sido ciertamente críticos y muy 
duros con organismos e instituciones.

Por otra parte, mostrar su trabajo 
no es publicidad gratuita. Entre otras 
razones porque yo no tenía ningún
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interés en que así fuera y 
las reglas del juego eran las 
mías. Otra cosa es que el 
tratamiento haya sido siem
pre respetuoso y, en bas
tantes ocasiones, se haya 
producido cierta complici
dad con los personajes. 
Cuando algo te afecta, ¡qué 
difícil resulta quedarse al 
margen!

No obstante puedo 
comprender que este estilo 
-que no es el más popular 
actualmente, por cierto- le 
pueda resultar extraño a 
más de uno.

Eso de no tener fobias 
filias viscerales yni casi

ninguna manía persecuto
ria es tan fuerte...

■  HAY QUE MOJARSE, 
TOMAR PARTIDO

Mi visión de la ciudad 
ha cambiado sustancial
mente. Y es que las cosas 
desde la barrera se ven a 
través de un espejo que 
distorsiona, que deforma; 
luego cuando bajas al rue
do se recupera una pers
pectiva más real: la de la 
cercanía. Eso sí, de esta 
forma hay que mojarse, hay 
que tomar partido.

11 TURISM O

Las tres propuestas de 
Manuel Melgarejo Sabroso

Presidente de FOMENTUR Alcalá

•  Mayor inversión privada en estructuras hote
leras y turísticas.

•  Apoyo y facilidades por parte de los organis
mos públicos en la promoción de nuestro sec
tor turístico.

•  Que todos los alcalaínos se conciencien de 
nuestra riqueza cultural y artística.

Alcalá va a ser lo que 
entre todos nosotros que
ramos que sea: los viejos al
calaínos aportando su co
nocimiento de Alcalá, sus 
raíces históricas culturales 
y la continuidad a los nue
vos alcalaínos, que sin im
portar el lugar donde ha
yan nacido, aporten sus 
ideas, sus ganas y la reno
vación necesaria para 
afrontar el gran reto que 
supone desarrollar al máxi
mo todas las «Alcalás». No 
quiero que suene a vana 
palabraría de la que tanto 
vamos a oír -sufrir- en este 
año que acaba de venírse

nos encima, porque no lo 
es. Es la expresión de un 
íntimo convencimiento 
personal que se ha visto 
aún mucho más incremen
tado después de más de 
treinta horas de apasionan
te conversación.

Mi apuesta es por todos 
aquellos que desde los lu
gares más diversos arriman 
el hombro día a día. Inclu
so, si me apuran un poco, 
por quienes desde las ins- 
tuciones representadas en 
estas páginas ponen su gra
nito de arena. ¡Fíjense!.

Texto: Lucía Lafuente Ruiz 
Fotos: Miguel A  Pozuelo

12 M EDIO AMBIENTE

Las tres propuestas de 
José Manuel Navarro Galay

Naturalista y educador medioambiental

•  Declaración oficial como tal del Parque de 
los Cerros y del Parque del Torote.

•  Que el Ayuntamiento siga potenciando la 
educación medioambiental.

•  Mayor control sobre las industrias. Que el 
próximo vertedero se abra con una nueva fi
losofía de utilización de los residuos.
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• Pisos de 2, 3 y  4 dorm itorios

•  A partam entos de 60 a  80 m2

• Duple*i  de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 

con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

•  Locales y  oficinas

cp COMUNIDADES 

f i f M ñ i  O -  A4m Información en la propia
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13 SEGURIDAD CIUDADANA

Las tres propuestas 
de Jesús Sainz López

Comisario-Jefe de Policía

•  Desarrollo de la labor policial preventiva en 
sus diversos aspectos.

•  Presencia policial en la calle: a mayor segu
ridad, menor índice de delitos.

•  Una mayor comunicación entre Policía y me
dios de comunicación, entidades ciudadanas, 
colegios, etc.

14 TEATRO

Las tres propuestas de 
Guillermo Baeza García

Actor y director

•  El Teatro Cervantes debe ser teatro y no con
vertirse en un museo.

•  Los estamentos oficiales de Alcalá deben 
apoyar con más fuerza y oír las ideas de las 
gentes de teatro de Alcalá.

•  Urgente creación, y a todos los niveles, de 
teatro infantil en Alcalá.

15 COMERCIO

Las tres propuestas de 
Carlos Blanco Redondo

Presidente Asociación Comerciantes Calle Mayor

•  Flexibilizar los impuestos municipales. Li
bertad para rehabilitar los comercios.

•  Mejora de la situación de la calle Mayor, en 
todos los sentidos.

•  Los comerciantes debemos ser más profesio
nales y más agresivos para defender nuestros 
problemas.

16 PLANEAMIENTO Y URBANISM O

Las tres propuestas de 
Cristóbal Vallhonrat Anduiza

Arquitecto-Urbanista Municipal

•  Nuevos equipamientos residenciales, zonas 
verdes e instalaciones deportivas.

•  En lo que se refiere al empleo, creación del 
gran Parque Tecnológico con industria de 
calidad.

•  Renovación del casco histórico con apoyo a 
actividades terciarias y hoteleras.
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17 M UJER

Las tres propuestas de 
Isabel de la Fuente Carrizo

Abogada del Centro Asesor de la Mujer

•  Participación total de la mujer en todos los 
ámbitos de la sociedad.

•  Que los hombres se impliquen en el ámbito 
doméstico.

•  Darle mayores posibilidades al Centro Ase
sor de la Mujer, en dotación económica y hu
mana.

19 CENTROS REGIONALES

Las tres propuestas 
de Abdón Solís Sánchez

Presidente del Centro Extremeño de Alcalá

•  Si resides aquí, seas de donde seas, tienes 
que respetar a Alcalá.

•  Que cuidemos Alcalá de Henares porque me
rece cuidarse.

•  Mentalizarnos de que el futuro de Alcalá está 
en nuestras manos; todos juntos podemos ha
cer una ciudad más grande.

18 SINDICALISM O

Las tres propuestas de Jesús 
Angel Martínez Hernández

Secretario General de Unión Comarcal de UGT

•  Desarrollo racionalizado del PGOU para 
conseguir una ciudad dinámica. Desarrollo 
de la Universidad y el Hospital.

•  Los trabajadores deben plantearse hacer 
cursos de formación y reciclaje.

•  Perder el miedo al año 93. Que se busque la 
competitividad en la calidad.

2 0 JUVENTUD

Las tres propuestas de 
Sara Fernández Martín

Miembro de la asociación «Gneis»

•  Una Concejalía y un concejal dedicado ex
clusivamente a la Juventud.

•  Que el concejal haga más caso a sus técni
cos.

•  Más dinero para los jóvenes en general. De 
este modo tendríamos una oferta más com
pleta.



3 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ENTREVISTA/8

T S  o je o  o p u o

L O

GO
CD

O

< <
COZ
S O
CÜO

DC
Hi

» * ñ



3 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/53

El M ulhacén, derrotado por Juan Vicente M artín y sus perros

E l " A M U L E *  HOMBRE DE LA NIEVE

Para no pasar frío, loa perros se enterraban

Es posible que usted ha- l 
ya visto la película "Colmi
llo Blanco", o  que haya so
ñado con unas vacaciones 
en la Antártida o, como 
mucho, quizá visitó una es
tación de esquí para darse 
los primeros "chapuzones" 
en la nieve.

De cualquier forma, se
guro que se habrá dado 
cuenta de que lo mejor es, 
tras fingir la aventura, to 
marse un buen chocolate 
con churros.

Pero hay personas que 
piensan de distinta forma. 
Unos conviven durante 
meses con los nativos de la 
selva del Chocó, otros ex
ploran las cuevas sumergi
das de las fosas Marianas y, 
los menos, suben en cuatro 
días con un trineo y 16 pe
rros el pico más alto de la 
Península, el Mulhacén: 
3.482 metros de viento y 
nieve a temperaturas bajo 
cero.

Por si ésto fuera poco, 
la expedición recorrió 
otros 150 kilómetros por 
toda Sierra Nevada, con 
momentos dramáticos y, 
sobre todo, felices.

Este es el relato en pri
mera persona de Juan Vi
cente Martín Redondo, je 
fe de la caravana, y Pablo 
Corral Jiménez, el fotógra
fo que le acompañó duran
te gran parte de la ruta.

Miércoles 18 de diciembre 
de 1991.

Salimos a las once de la 
noche de Alcalá con todo 
el equipo en una caravana 
y los perros en otro vehícu
lo. Eramos seis: nosotros 
dos, Fernando Martín

(hermano de Juan Vicen
te), Luis Guillén (alpinista) 
y los dos cámaras, José A n
tonio León y Juan Peña.

Jueves 19 de diciembre 
de 1991.

Llegamos, sobre las seis 
y media de la madrugada, 
al cuartel de la Policía de 
Motril. A  las nueve y me
dia los perros están listos 
para salir en la playa, y las 
autoridades nos despiden 
con un acto en el que nos 
dan una placa para el alcal
de de Alcalá de Henares y 
nosotros les damos otra.

Ese día -comenta Juan 
Vicente-, teníamos pensa
do recorrer todos los pue
blos de la Alpujarra y lle
gar a la nieve. Nos encon
tramos con los primeros

problemas: hacía demasia
do calor y el asfalto dañaba 
las patas de los perros, 
aunque les pusimos unas 
botas especiales. En esos 
momentos íbamos en el tri
ciclo y por carretera. Para 
aligerar el peso, yo me hice 
20 de los 60 kilómetros de 
la etapa corriendo.

Algunos de los pueblos 
que recorrieron, creando 
una gran expectación entre 
los habitantes, fueron Vélez 
de Benaudalla, Orgiva, Ba- 
yacas, Pampaneira, Bubión 
y  Capileira, el último pue
blo de la Alpujarra.

A  partir de aquí, co
mienza la hora de verdad, 
narrada en exclusiva a LA 
CRONICA D EL H ENA
RES todas las noches des
de Granada por Femando 
Martín.

Viernes 20 de diciembre 
de 1.991

Los perros estaban des
cansados y muy frescos. 
Nos levantamos pronto y a 
las nueve de la mañana 
pensábamos que podría
mos comenzar la escalada 
al Mulhacén. La realidad 
se impuso y nos tuvimos 
que conformar con montar 
el campamento en la falda 
del Mulhacén.

Por fin encontramos la 
nieve, y repercutió en el 
rendimiento de los perros, 
que se multiplicó por cin
co. Yo ya me tuve que 
cambiar de ropa, y es que 
también comenzó el frío. 
Desde allí arriba la visión 
era alucinante: el atarde-

coatinúa página siguiente
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viento, como en el desier
to, y nos tapó dentro de la 
tienda la mitad del cuerpo. 
Fue una noche "toledana" - 
añade Pablo Corral-, no 
pudimos dormir nada. 
Cuando nos levantamos, 
un poco preocupados por 
los perros, vimos que esta
ban como si nada, incluso 
algunos se había excavado 
un hoyo.

Sábado 21 de diciembre 
de 1991.

Teníamos claro que, co
mo poco, teníamos que su
bir y bajar el Mulhacén. 
Nos planteamos un ataque 
rápido, a pesar de las difi
cultades del camino, por
que no teníamos una ruta 
determinada. Buscábamos 
la ladera, porque la cuesta 
arriba era más difícil para 
los perros y se podían ne
gar, aunque no lo hicieron. 
Además, como llevábamos 
un equipo de vídeo, había 
que parar para que sacaran 
buenas tomas y eso nos re-

Juan Vicente Martín, en la cima con sus perros

viene de página anterior

cer era precioso, se veía el 
mar, la costa africana, los 
picos... Esa misma noche 
pude hablar con mis padres 
gracias a una conexión te 
lefónica que nos facilitó la

protección civil.
En ese momento, sólo y  

rodeado de nieve, Juan Vi
cente se debía sentir como 
ese astronauta que contacta 
desde su aeronave con la 
tierra y  lo único que acierta

a decir es: "oye, estoy muy 
bien”. Sin embargo, unos 
minutos más tarde comenzó 
una tormenta de viento que 
les sepultó parcialmente en 
su tienda de campaña.

Comenzó a soplar el

El paisaje se confundía con el de Alaska
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trasaba bastante.
Sobre las cuatro de la 

tarde, sin grandes inconve
nientes, llegué a la cima en 
solitario. A  los 20 minutos 
llegó Pablo y luego el res
to, un poco cansados. La 
verdad es que cuando al
cancé la cima no sentí nin
guna emoción especial, 
porque sabía lo que me es
peraba al día siguiente: 
mucho trabajo, y es que es 
más difícil, a pesar de lo 
que se pueda pensar, cru
zar Sierra Nevada con un 
trineo que culminar el 
Mulhacén.

que se encontraron no pu
do ser más descorazona - 
dor: casi todo el equipo es
taba sepultado por la nieve 
y los cámaras, un poco 
asustados plantearon la po
sibilidad de abandonar en 
ese punto. Sin embargo, 
Juan Vicente prefirió se
guir adelante, "porque era 
más peligroso bajar por la 
noche".

Llamé a mi hermano y 
el dije que la cosa estaba 
muy mal. Acordamos en
contrarnos mediante seña
les de linterna donde pu
diéramos, para pasar la no-

"Los trozos de hielo pasaban por 
nuestro lado a toda velocidad,

como si fueran perdigones"

Tenía un poco de miedo 
a perderme en la bajada, 
por el viento que soplaba. 
Además, el camino que ha
bía recorrido en verano no 
se parecía en nada al que 
nos encontramos.

A  3.482 metros de alti
tud la visión es increíble: 
"veíamos perfectamente el 
Atlas africano y todas las 
cordilleras, era precioso". 
En el techo de la Península 
hay una gran cruz y la ima
gen de una Virgen metida 
en una vitrina de cristal, 
oculta por la nieve.

Los trozos de hielo pa
saban por nuestro lado a 
toda velocidad, impulsados 
por la tormenta como si 
fueran perdigones. Tuve 
que soltar a cinco perros 
para no embalarme dema
siado, pero aún así el tri
neo chocó con una piedra y 
estuve a punto de volcar: 
me estampané contra una 
roca, y gracias a que caí de 
pie y no había ningún pre
cipicio.

Sobre las seis y media 
de la tarde la expedición 
volvió al campamento. Lo

che en la caravana. Por 
suerte vimos sus luces 
pronto y en una hora nos 
encontramos. Quiero acla
rar que los perros nos ayu
daron como nunca: ellos si
guieron la pista.

Fue reconfortante co
mer algo caliente y dormir 
tranquilos.

Domingo 22 de diciembre 
de 1991.

La meta era llegar a la 
estación de esquí de Soli- 
nieve, pero estábamos más 
lejos de lo planeado inicial
mente. Salí sólo, cargado 
con un litro y medio de 
agua para ir más rápido, y 
lo cierto es que volé. Los 
primeros kilómetros fue
ron fáciles, hasta que lle
gué a la "Laguna de la 
olla", en la cara oeste del 
Mulhacén: no era un pa
red, pero sí una vertiente 
considerable de la que po
dían caer aludes, un paso 
muy comprometido para 
los perros. La crucé utili
zando una técnica especial, 
consistente en pegar un

Parte de la travesía se hizo por duras carreteras

patín del trineo a la ladera 
y el otro en el aire, con los 
perros alineados. De re
pente, cuatro o cinco pe
rros perdieron pie y estu
vieron a punto de despe
ñarse. Había una caída de 
400 metros, y si te digo la 
verdad, en ese momento, 
hubiera sido capaz de irme 
detrás de los perros. Para 
que te des cuenta del peli
gro que hay allí, el año pa
sado murieron ocho fran
ceses.

Cuando pasó todo llamé 
a Protección Civil, con un 
poco de miedo, tengo que 
reconocerlo. Llegué a Río 
Seco, donde teníamos 
montado el refugio. Les 
pedí material pero sólo me

pudieron dar apoyo moral. 
Así que emprendí de nue
vo la marcha hacia la Cari- 
güela, muy cerca ya de la 
estación de Solinieve. An
tes tuve que pasar cinco 
pasos bastante difíciles.

Por fin llegué. Eran las 
cuatro de la tarde y, para 
evitar el tumulto, me alojé 
en el albergue universita
rio de Pradollano.

Lunes 23 de diciembre 
de 1991.

Lo peor ha pasado. Sa
limos a las once y media, 
con el triciclo en vez del 
trineo, camino hacia Gra
nada. Una vez allí, dos ho-

continúa página siguiente



de 1992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/56

periodistas que se aprove
charon de nuestro trabajo 
de vídeo, llevándose algu
nas imágenes.

Epílogo.

En total fueron 150 ki
lómetros, por dos mundos 
tan distintos como la playa 
y la montaña. Más de diez 
pueblos recorridos, en un 
tiempo récord de poco más 
de 96 horas.

Esta hazaña puede

La verdad es que, a pe
sar de todo lo pasado, Juan 
Vicente no ha escarmenta
do todavía.

Al contrario, se muestra 
como un empedernido 
"masoquista” de la nieve. 
"Me gustaría viajar a Alas
ka para hacer la travesía de 
la "Iditarot" -la denomina
da Ultima Gran Aventura, 
1.000 millas en trineo por 
la superficie polar- y gra
bar un reportaje en honor 
de Félix Rodríguez de la

"Veíamos perfectamente el Atlas 
africano. El paisaje desde la cima 

era verdaderamente precioso"

Fuente, que murió allí 
mientras grababa la carre
ra. Sería bonito homena
jear a Joe Redinthon, el 
padre de la "Iditarot", cuya 
perra guía es la hermana 
de Mayer, mi mejor perro".

Pablo Corral escucha 
callado los proyectos de 
Juan Vicente Martín, co
mo si estuviera totalmente 
de acuerdo en acompañar
le de nuevo. Pero no: "yo 
no me vuelvo a ir conti
go....más que nada porque 
no tengo tiempo". "Eso me 
decías antes y mira lo que 
ha pasado al final...”.

Y eso por no hablar de 
otra "locura": "tampoco es
tá nada mal lo de hacer la 
travesía Portugal-Francia 
en trineo por la Cordillera 
central".

Para terminar, una sen
sación que alguno de uste
des habrá experimentado 
después de haber leído es
te reportaje: "y yo que 
creía que era todo un hé
roe por coger el metro en 
hora punto". Y  es que, ca
da cosa, naturalmente tie 
ne su dificultad.

Texto: Antonio R. Naranjo 
Reportaje gráfico: Pablo 

Corral Jiménez16 perros de razas nórdicas subieron al Mulhacén

Juan Vicente Martín, en Granada

viene de página anterior de, nos recibieron de nue- 
as después de lo previsto, vo las autoridades y, todo 

al filo de las dos de la tar- hay que decirlo, algunos

constituir un récord Guin
ness. El escalador Joe 
Runyan subió con un tri
neo el pico canadiense 
McKinley, de 6120 metros, 
pero no salió, como Juan 
Vicente Martín, desde el 
nivel cero de Motril, y tam
poco realizó la proeza en 
tan poco tiempo.
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CAMBIHENARES Y LABHER 
REGALARON UN MAGNIFICO VIDEO

Momento de la entrega del video

LABHER ELECTRO
DOMESTICOS hizo entrega, 
el pasado lunes, de un vídeo 
Philips a Julia Martín Martí
nez, ganadora del concurso 
que dicho establecimiento or
ganizó a través de CAMBI
HENARES.

Julia, que se declara habi
tual lectora y compradora de 
esta revista, nos comentó que, 
aunque su nombre figuraba en 
el cupón elegido fue su mari
do el que lo envió.

"Mi esposo, dijo, que se 
autodenomina el rey del con
curso, tiene como hobby el es
cribir a todos aquellos de los 
que se entera". Es evidente 
que esta familia no puede de
cir que lo hacen para ver si al
gún día la fortuna está de su 
lado, ya que además de este 
fabuloso vídeo han consegui
do en anteriores sorteos un 
viaje a Río de Janeiro, al Pa- 
rís-Dakar y cruceros.

Julia se mostró en todo

momento muy ilusionada con 
el premio conseguido y nos 
confesó que no sólo lee nues
tra revista, sino que además se 
anuncia en nuestras páginas

con la ilusión de encontrar un 
fenomenal trabajo.

Así pues, LABHER 
ELECTRODOMESTICOS 
ha satisfecho una vez más a

sus clientes y CAMBIHENA
RES ha puesto su granito de 
arena, en un mes en el que 
también hemos regalado una 
vídeocaset de Goya.

—  Es p a ra  usted.

Le lla m a n  al teléfono,

<§>
TELYCO

- Sí, dígame
- Hola, buenos días
- Mire, le llamo en nombre de TELYCO
- -Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores y todo eso, 

¿no?
- Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es informarle de la inaugura- 

ción de un centro Telyco cerca de donde usted reside.
- Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora que vamos a

|  abrir nuevas oficinas.
. 3  - Pues, si realmente le interesa, no deje de venir visitarnos. En Telyco va a

encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.
- A mí me interesa un telefax. Por mi trabajo, más que nada.
- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

- Y además de teléfonos y fax, ¿qué más aparatos tiene en Telyco?
- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, Centralitas Telefónicas, etc.
• Vale, vale, Ah, oiga, ¿también puedo solicitar las líneas en sus oficinas?
- Está claro, cualquier servicio puede, actualmente gestionarse ya en TELYCO 

ALCALA.
- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver los equipos que me intere 

san.
- Nos vemos en TELYCO ALCALA
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SUCESOS

DETIENE A QUIEN LE ROBO 950.000 PTAS.

■

l - f "  i |fesi§■ Á
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Un señor, Eduardo P.P., consi
guió capturar, el pasado 27 de di
ciembre, al joven que le había roba
do un sobre con casi un millón de 
pesetas.

Los hechos ocurrieron poco an
tes de las doce del mediodía, cuan
do la persona objeto del robo, des
pués de efectuar una operación 
bancaria en la sucursal del BBV en 
Alcalá, se dirigió hasta su coche, 
dejó el dinero en el asiento, y ha
ciendo caso de las indicaciones de 
un individuo que le advertía que 
una de las ruedas de su vehículo es
taba pinchada, se bajó a compro
barlo, dejando la puerta abierta.

Inmediatamente, el joven, de 
origen colombiano, aprovechó la 
ocasión y sustrajo el sobre que con
tenía las 950.000 pesetas, dándose 
acto seguido a la fuga.

Por su parte, Eduardo P.P., salió 
corriendo detrás de él y consiguió 
capturarle después de protagonizar 
una curiosa persecución por algu
nas calles de la ciudad.

A las 12,45, el hombre que se 
convirtió en policía por unos minu
tos, se presentó en la Comisaría de

Policía de Alcalá de Henares con el 
autor del hurto.

■  UN JOVEN DE 31 AÑOS 
INTENTO SUICIDARSE

El pasado 26 de diciembre, un 
joven de 31 años intentó suicidarse 
con un cuchillo en su vivienda de la 
calle Santorcaz, sita en el barrio de 
Iviasa.

La persona en cuestión respon
de a las iniciales C .R.A , y en el 
momento en que se personaron 
agentes del cuerpo de Policía Na
cional ya se había cortado las venas 
del antebrazo.

Según la Policía, el joven es dro- 
gadicto y en el momento en que se 
produjo el incidente se encontraba 
con el síndrome de abstinencia.

■  LOS ROBOS, 
PROTAGONISTAS DEL 

25 DE DICIEMBRE

En la madrugada del 24 al 25, 
en el colegio Beatriz Galindo, fue

desvalijada la casa del conserje, y se 
estima que el valor de lo sustraído 
(video, cámara de fotos, cadena de 
música, joyas...) se eleva a 800.000 
pesetas.

Este mismo día, un nuevo hurto 
se produjo en una tienda de frutos 
secos de la calle Gil de Andrade 
número 6, elevándose los daños 
causados a 80.000 pesetas.

Asimismo, el 27 y el 28 de este 
mes, dos robos tuvieron lugar en 
una piso de la calle Segovia y en un 
chalet de la calle Bilbao, respecti
vamente, cuyas pérdidas superan 
las 100 mil pesetas en ambos casos.

■  ACCIDENTES GRAVES EN 
NOCHEBUENA Y NAVIDAD

Los días de Nochebuena y Navi
dad en Torrejón de Ardoz tuvieron 
como nota común los accidentes de 
circulación con víctimas mortales 
que se produjeron.

Así, el día 24 de diciembre, a las 
seis de la tarde, en la Avenida de la 
Constitución número 8 colisiona
ron dos vehículos un Renault 11, 
con matrícula de Madrid 0954 HJ, y 
un Ford Sierra, matrícula de Ma
drid 0840 FV.

Los conductores de ambos vehí
culos resultaron con heridas graves 
y tuvieron que ser trasladados hasta 
el Hospital Príncipe de Asturias de 
Alcalá de Henares.

El día 25, a las siete de la tarde, 
un nuevo accidente ocurrió en la 
calle Veredillas de Torrejón de A r
doz. Esta vez, un Opel Corsa, ma
trícula de San Sebastián 2741 AJ, 
volcó en dicha lugar, y sus dos ocu
pantes, un hombre y una mujer fue
ron ingresados en el Hospital de 
Alcalá de Henares.

Según informaron fuentes poli
ciales, el conductor del vehículo, 
Oscar M. A , de 28 años de edad, fa
lleció poco tiempo después de ha
ber sido hospitalizado.

Celia Iglesias
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A Ñ O S 20 M em orias A lcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
«EL ALCALDE CHAMORRO Y EL CABO ANTÓN»
í 1/ tercer capítulo de las memorias alcalaínas 

de José Calleja seguro que va a resultar en
trañable para los lectores e incluso conseguirá 
hacer sonreír a más de uno. Los desplazamien
tos en tren (carbón y  leña, paciencia a prueba 
de viajes...), la llegada del agua a Alcalá, el al

calde Chamorro, Guillermo Calleja, Santiago 
Cubillo, militares en bicicleta, él imponente ca
bo Antón, el de los fieros mostachos, terror de 
la chiquillería... Y, al fondo, se va acercando 
una época difícil, los años treinta republicanos, 
pero eso será materia de otros capítulos...

Las ferias de Alcalá se 
hacían por los años 20 en 
la Plaza de Cervantes, y 
también en aquella época 
los comerciantes de la Ca
lle Mayor sacaban unos 
cuantos puestos al aire li
bre.

La ferretería de mi pa
dre, por ejemplo, también 
sacaba uno, y vendía sobre 
todo badajos de oveja. La 
verdad es que se vendían 
muchos, porque tanto la 
ganadería como la agricul
tura eran las dos bases eco
nómicas más importantes 
de la ciudad y de la comar
ca por esa época.

Así se comprende que 
el «espectáculo» más im
portante de las Ferias eran 
los tratos de ganado, que 
se hacían en las Eras de 
San Isidro, donde ahora 
actualmente está la gasoli
nera.

■  CARBON Y LEÑA: 
TRENES

Una de las tiendas que 
todavía subsisten de esos 
años es «Quer», que se de
dica a vender comestibles, 
es de las pocas, verdadera
mente pocas, que ahora 
permanecen en Alcalá del 
comercio de entonces.

Los niños íbamos a la

Plaza de Cervantes a jugar, 
los mayores por su parte 
bailaban un baile muy cu
rioso que se llamaba de la 
“puñalada”, yo, en reali
dad, nunca bailé eso.

Nosotros en verano, nos 
íbamos a tomar las aguas 
en Carabaña, íbamos a to
dos los años, entre otras ra
zones nos trasladábamos 
allí, porque yo recuerdo 
que tenía bastantes granos 
en el cuerpo y tomando 
estos baños se mejoraba mi 
aspecto.

Viajábamos en tren, la 
mayoría funcionaban con
leña, había otros de car

bón. Los viajes se hacían 
muy pesados y además in
terminables.

■  MUCHO MIUTAR

Por los años 20 en Alca
lá había preponderancia 
militar, teníamos 2 regi
mientos de caballería, 1 re
gimiento de infantería, 
otro de aviación, también 
de artillería y más tarde lle
gamos a tener uno de para
caidistas.

El Comandante Pallás 
que fue el fundador de la 
Brigada Paracaidista, era

amigo de mi padre. El sa
bía que a mí se me daba 
bien lo de dibujar y como 
le encomendaron el diseño 
de los emblemas de cada 
regimiento me pidió que yo 
lo hiciera. Y así lo hice, di
señé todos los emblemas y 
además tuve que elegir la 
gama de los colores para 
cada regimiento, entre el 
negro, rojo y verde.

Después de dibujarlos 
todos, el Comandante Pa
llás entregó todos estos di
bujos al Ministro de la 
Guerra, el General Muñoz 
Grandes, que les gustó bas
tante como habían queda
do. Pallás tuvo una carrera 
militar brillante, terminó su 
vida castrense nada menos 
que como Teniente Gene
ral. Aún vive y reside aquí 
en Alcalá de Henares, y

La plaza de Cervantes, con el farolón del alumbrado, y el «churro» (kiosco), que 
consiguó salvarse del furor reformador. Al fondo, la desaparecida Santa María
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concretamente en el Paseo de la Es
tación.

■  BATALLON DE CICUSTAS

El cuartel de Infantería es el que 
hace poco se ha convertido en la Fa
cultad de Derecho de la calle Libre
ros, era el Cuartel de Covadonga. El

La tía Concel, famosa por la calidad 
de los productos de la huerta

cuartel de Caballería estaba en la ca
lle Colegios. El de Aviación en el lla
mado “Campo del Angel”.

Gran parte de la población, como 
digo, eran militares, la mayoría de 
fuera de Alcalá, ya que les habían 
destinado aquí.

En plena República el batallón de 
Caballería fue destinado a Salamanca 
y aquí en Alcalá trajeron un batallón 
de soldados en bicicleta. Era curioso 
ver a estos militares en bicicleta de 
un sitio para otro.

■  EL ALCALDE CHAMORRO

Existía por esos queridos años 20 
un alcalde al que Alcalá le debe mu
cho, se trataba del farmacéutico Gus
tavo Chamorro. Gracias a los trámi
tes que tuvo que hacer en Madrid y 
en los ministerios correspondientes 
trajo a Alcalá de Henares el agua.

Como comenté en capítulos ante
riores también la traída del agua a 
Alcalá tuvo dos responsables inme
diatos: mi padre y Santiago Cubillo, 
éste tenía en la calle Bustamante de 
la Cámara (enfrente de Correos) una 
tienda de piensos. Entre los dos ava
laron 1.000.000 de pesetas que, junto 
a las gestiones de Chamorro, dieron 
lugar a que Alcalá tuviese agua.

En reconocimiento a esta labor, el 
Ayuntamiento le entregó un edicto a

mi padre, Guillermo Calleja, que 
conservo y que dice así:

“El Excmo. Ayuntamiento en sesión 
celebrada el día 7 de los corrientes. 
Conste en acta la gratitud de la Corpora
ción a las magníficas gestiones desarro
lladas por Vd. al lograr el crédito de 
1.000.000 de pesetas para las obras del 
alcantarillado, que una vez más ha de
mostrado como alcalaíno su gran amor a 
la Ciudad que queda bien patente en di
chas gestiones”.

“Lo que me complazco en participar 
a Vd. para su conocimiento y satisfac
ción, uniendo a la gratitud de la Corpo
ración, la mía personal”. “Dios guarde a 
Vd. muchos años”.

La farmacia de Gustavo Chamo
rro todavía persiste en la calle Ma
yor, siendo regentada por sus propios 
hijos. Era y es una de las farmacias 
con más historia y prestigio de Alca
lá. Los alcaldes por esa época eran 
designados por el Gobernador Civil, 
que elegía al que el quería y deseaba.

Era típico por entonces que la 
gente se fuese a las fuentes a la reco
gida del agua y también típico ver a 
las madres portando a sus niños en 
un brazo y en otro un cántaro para 
llenarlos de agua. Las fuentes más fa
mosas en Alcalá eran la fuente de la 
Plaza de Palacio, la célebre fuente de 
los Cuatro Caños y alguna que otra 
en la propia calle Mayor.

■  EL TEMIDO CABO ANTON

Recuerdo que por esos años, exis
tía por Alcalá un personaje muy cu
rioso. Se trataba del cabo de la Guar-

Plaza de Palacio
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Ultramarinos de Anselmo Herrero, C/Mayor 103. Ahora el local es una óptica.

dia Civil, Antón, no sé si 
era su nombre o el apelli
do. A pesar de ser sola
mente cabo era una de las 
máximas autoridades de 
Alcalá. Su aspecto físico 
era impresionante: más 
bien alto, fuerte llegando 
incluso a ser algo “gordito” 
y sobre todo sus bigotes

que hacía imponer más res
peto de lo normal. Llevaba 
siempre una pistola, con
que... ¡para no hacerle ca
so!.

Incluso llegó a tener 
más autoridad que el pro
pio jefe de la Guardia Ci
vil, sus competencias eran 
sobre los propios civiles y 

sobre la Guardia Civil, 
los temas militares no 
eran cosa suya.

Vivía en lo que 
ahora es la Cruz Roja 
de la Plaza Cervantes, 
cuando le veíamos sa
lir a la calle, todos los 
niños salíamos despa
voridos, imponía mu
cho respeto. Se llegó a 
casarse, lo que nunca 
supe es si tuvo hijos. A 
pesar de su genio, no 
era tan mala persona 
como puede parecer
se, incluso mi padre y 
yo mismo nos llevába
mos bien con este 
hombre.

Además de este ca
bo como en otras ciu

dades siempre ha habido 
personajes curiosos. Por 
ejemplo, en la república 
hubo un concejal que esta
ba verdaderamente obse
sionado en dos cosas: en 
quitar el farolón y el «chu
rro» de la Plaza de Cervan

tes. El farolón era una to
rre que suministraba de luz 
a toda la Plaza y el «chu
rro», el quiosco. Consiguió 
quitar el farolón, pero el 
«churro», como entonces 
se denominaba, no.

El cabo Antón

Fin del tercer capítulo

Gustavo Chamorro
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r a m o  CERVANTES, AÑO CERO

En septiembre pasado Alcalá de 
Henares se convertía en la sede del 
recién creado Instituto Cervantes, 
encargado de difundir el español en 
todas los países del mundo que no 
sean de habla castellana.

Para su dirección el Gobierno 
nombró a Nicolás Sánchez-Albor- 
noz, hijo del conocido intelectual y 
presidente del gobierno en el exilio 
Claudio Sánchez-Albornoz, y hasta 
no hace mucho profesor de Historia 
de España y América Latina en la 
New York University.

Nicolás Sánchez-Albornoz tam
bién ha sido uno de los pocos presos 
que consiguió fugarse de las cárceles 
franquistas, cosa que hizo en los años 
cincuenta, viviendo desde entonces 
en el exilio en Norteamérica.

En estos momentos, el Instituto 
Cervantes se encuentra comenzando 
su andadura en la sede que tendrá en 
los próximos dos años, el Colegio del 
Rey, antes de pasar a su localización 
permanente, el Cuartel de Sementa
les, inmueble que cuenta con 8.000 
metros cuadrados y que pasará a ma
nos del Ayuntamiento alcalaíno una 
vez el ministerio de Defensa haga el 
traspaso del recinto, en cumplimien

to del convenio firmado por ambas 
instituciones.

Actualmente, el Instituto cuenta 
con diez personas por toda plantilla, 
a la espera de que la empresa Sofe-

10.000 personas se 
han presentado a las 

25 plazas de personal, 
ofrecidas por el 

Instituto Cervantes

masa, contratada a los efectos, reali
ce la selección del personal que ne
cesita el Instituto.

Se han convocado veinticinco 
plazas, para las que se han presenta
do 10.000 personas. El director del 
Instituto espera que Sofemasa le ha
ga las recomendaciones previas a la 
contratación final en las próximas 
dos semanas, fecha a partir de la cual 
se incorporarána los trabajos de la 
entidad.

Esta carencia de personal mo
mentánea se une a otros problemas

de infrestructura, como es la ausen
cia de una central telefónica y un sis-, 
tema de calefacción correcto, ya que 
el que ahora está instalado no fun
ciona adecuadamente, por lo que las 
pocas salas en las que trabaja el esca
so personal disponen de radiadores 
eléctricos.

El Instituto Cervantes contará 
con un presupuesto de 4.500 millo
nes para 1992, dentro de los presu
puestos del ministerio de Asuntos 
Exteriores. Hasta ahora la labor de 
difusión de la cultura española se ha
cía a través de las Casas de España y 
los diferentes centros culturales que 
el ministerio de Asuntos Culturales 
tiene en todo el mundo, así como 
otras entidades de difusión cultural 
pertenecientes a otros ministerios el 
Gobierno.

■  FALTA DE MEDIOS

Estos centros suman un total de 
cuarenta, de los. que veintiocho ya 
han sido transferidos al Instituto. Los 
responsables de los centros ahora en 
manos del Cervantes se reunieron 
con el director, Sánchez-Albornoz, el 
12 y 13 de diciembre pasado, para 
conocerle a él y al personal del nue
vo Instituto.

Los directores le expresaron los 
problemas que padecen en cada cen
tro, causados en general por la falta 
de medios, y las posibles soluciones 
en cada caso. Antes de que reciban 
la denominación de extensiones del 
Instituto Cervantes deben transfor
mar sus estructuras físicas u organi
zativas, de acuerdo a las característi
cas con que quiere definirse la enti
dad cultural.

Estas son, en palabras del propio 
Nicolás Sánchez-Albornoz, "una 
combinación de enseñanza y proyec
ción cultural". Sin embargo, hasta 
ahora no todos los centros tenían 
programas de enseñanza, la cual a 
partir de ahora estará regulada de 
manera uniforme en todo el mundo.
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De esta forma, un estu
diante que termine un cur
so en Estocolmo podrá 
abordar el siguiente en Pa
rís sin que su aprendizaje 
se vea interrumpido.

■  NUEVA EXTENSION 
EN JAPON

Para el próximo año, se
gún ha manifestado Nico
lás Sánchez- Albornoz a 
LA CRONICA, el Institu
to Cervantes creará doce

El Instituto Cervantes abrirá doce 

nuevos centros en toda Europa en 1.992

que sean muchos más, de
pendiendo de los recursos 
que consigamos".

Uno de los objetivos 
que se ha marcado el direc
tor del Instituto es dar un 
nivel homogéneo a los pro
gramas de enseñanza, de 
forma que exhibir un diplo
ma del Instituto Cervantes 
suponga una garantía acre
ditada a la hora de buscar 
empleo para los alumnos 
del Instituto. En cuanto a 
las actividades culturales, 
Nicolás Sánchez-Albornoz

nuevos centros en países 
de Europa que hasta ahora 
no contaban con ningún 
punto de difusión cultural 
(ya que la red recibida cu
bre fundamentalmente Eu
ropa Occidental y los paí
ses árabes). Las áreas del 
mundo en los que no exis
ten centros culturales espa
ñoles son Norteamérica, 
Europa Oriental, Extremo 
Oriente.

Por ejemplo, uno de los 
países donde se instalará 
una nueva extensión del 
Cervantes en el futuro es 
Japón, que hasta ahora no 
contaba con ninguno y, sin 
embargo, uno de los idio
mas más estudiados es el 
castellano. Australia es 
otro de los puntos de mira 
de la dirección del Institu
to, en concreto en Sidney, 
pues existe en su territorio 
una importante colonia de 
hispanohablantes, formada 
por emigrantes españoles y 
sobre todo latinoamerica
nos.

La ley de creación del 
Instituto marcó que debe
ría tener setenta centros de 
difusión cultural en todo el 
mundo, "pero yo espero - 
señala Sánchez-Albornoz-

afirma que "deberán ser 
mayores y más sistemáticas 
que lo que son ahora".

En suma, lo que se bus
ca que con el tiempo el 
Instituto tenga "una ima
gen muy distinta de la ofre
cida hasta ahora por los 
centros culturales, debida 
en gran parte a la falta de 
medios y no de entusiasmo 
por parte del personal".

Félix Rodríguez
La "eñe" española, el símbolo del Instituto Cervantes

Estas mesas están a la espera de que el Instituto tenga su personal definitivo
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•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO 
Ctrs. VMalbill», K m . 2 28010 VILLALBILLA
T e ls . 88S 92 81 y 88S 96 31 (Madrid)

POLÍGONO "EL GURUGÚ”. Naves 9 y 10

Tel. 908- 61 34 64

En la Casa de la Entrevista, hasta el 6 de enero

EXPOSICION DE ROSA BLANCO Y MANUEL 
CASTILLA, ALGO MAS QUE BELLEZA

grafías, aguatintas, aguafuertes y lito
grafías. Con el sistema de grabado se 
producen varias copias, lo que supo-

Reflejo de imágenes 
que siempre tienen 
algo más de belleza

Ajedrez alcohólico de Rosa Blanco

Hasta el próximo 6 de enero se 
puede ver la exposición de grabados 
de los jóvenes Rosa Blanco y Manuel 
Castilla, en la Casa de la Entrevista, 
ofrecida al público con un cuidado 
montaje realizado por Gabriel Villaí- 
ba, coordinador de exposiciones de la 
Fundación Colegio del Rey, y su 
equipo.

Tanto Rosa Blanco como Manuel

Castillo son licenciados en Bellas A r
tes por la universidad Complutense 
de Madrid, y se han especializado en 
la rama de grabados, aunque ambos 
también dedican sus esfuerzos creati
vos a la pintura.

El es alcalaíno y ella, cacereña, re
side en Madrid. Rosa Blanco tiene 
26 años y Castilla, 25 años. Ambos 
ofrecen en su muestra alcalaína xilo-

ne verdaderamente una "democrati
zación de la imagen".

Rosa Blanco busca en sus graba
dos y aguafuertes reflejar imágenes 
que siempre tienen más de un signifi
cado, más allá de la belleza que pue
da mostrar el manejo de los colores o 
de las formas.

En cuanto a Castilla, a veces se 
apasiona con un tema concreto, co
mo por ejemplo en la serie de "An
gel", de la que se pueden ver cinco 
seis obras. Tal como él mismo dice, 
trata los temas según sus impulsos 
creativos, más que buscando comuni
car una idea, en contraposición a 
muchos trabajos de Rosa Blanco, y 
en sus grabados dominan los blancos 
y negros y la verdadera atracción 
por la figura humana.

Félix Rodríguez
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Hoy y m añana, a las 7 de la tarde

FANTASIA Y MARIONETAS PARA LOS NIÑOS

Marioneta del grupo "F de Fantasia"

Esta tarde, a las 19 ho
ras, y mañana, sábado, en 
el mismo horario, el grupo 
burgalés "F de Fantasía, 
Teatro Negro de Marione
tas" ofrecerá su espectácu
lo de marionetas y luz ne
gra "Fantasiópolis, el país 
de los sueños mágicos", di
rigido a toda la familia, pe
ro pensado especialmente 
para los niños.

Cuenta la historia de los 
científicos Margarita y Mi- 
guelito, que protagonizan 
una aventura espacial para 
salvar de las fuerzas de la 
Oscuridad al planeta Fan
tasiópolis...

Este grupo está dirigido 
por Daniel Martínez y Víc
tor Moguillas y comenzó su

actividad teatral relaciona- | 
da con el mundo infantil en j 
1979, con una obra que 
unía la interpretación y la 
música. La producción se 
titulaba "Un lugar llamado 
quizás", y mantuvieron esa 
línea en el siguiente espec
táculo, "Cuentos para un 
día de lluvia".

Desde 1983 han traba
jado en talleres de teatro 
para niños en centros edu
cativos, y han impartido 
cursos teatrales para jóve
nes y educadores. Igual
mente han creado espectá
culos de animación infantil, 
en los que participan los 
niños. El año pasado mon
taron otro espectáculo ba
sado en las marionetas y en

luz negra, al que unían fi
guras a base de las famosas 
sombras chinescas sobre un

fondo blanco, llamado "El 
último dinosaurio".

Félix Rodríguez

VEHICULOS DE OCASIÓN
Seminuevos (e n tre  1 y  2  cirios)

Todas las maree 
Amplias p

G arantizad

¡No se f
i

Co

LIDERC
Carretera Nacional

is y modelos. Totalmente revisados 
>oslbllidades de financiación

os por W / W S istem a  
1 U sado S e g u ro

Dierda esta oportunidad!
/ / S / T E / V O S  v/y
ticesiotictrio Oficial

:a r  d o s  m i l ,  s . a .
II, Km 31,600 - Alcalá de Henares. Tel. 881 40 62

1 Abrimos también los sábados por la tarde |
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La cabalgata de Reyes saldrá a las 6 de la tarde

TRES «REYES MAGOS» Y 
SEIS «PAPAS NOELES» 
EN LA CALLE MAYOR

• • -  ;

Los Papa Noeles regalaron caramelos a los niños

Desde el pasado 20 de diciem
bre cinco Papás Noeles han deam
bulado por la calle Mayor y zonas 
aledañas del centro de Alcalá, feli
citando las Navidades a los clientes 
de las tiendas y a los transeúntes, 
en nombre de los comerciantes de 
la calle Mayor y casco histórico.

Ha sido una idea puesta en mar
cha y organizada por Micaela Al- 
tés, propietaria del estanco "La ca
sa del fumador", y por Juan Luis 
Mínguez, dueño de la tienda de ro
pa del mismo nombre. Al proyecto 
se unieron en total más de 140 per
sonas, que han aportado 10.000 
personas cada una, consiguiéndose 
en total 1.400.000 pesetas.

Los papás Noeles se convirtie
ron ayer en Reyes Magos, acompa
ñados por sendos pajes y como ta
les pasearán por el centro de la 
ciudad hasta pasado mañana, vís
pera del día de Reyes. "Nuestro fin

ha sido hacer algo diferente y qui
tar a la calle Mayor y sus alrededo
res ese aspecto un tanto tristón 
que tenía para estar en las fechas 
de Navidad", afirma Juan Luis 
Mínguez. El año próximo tienen 
intención de repetir la salida de 
noeles y reyes, si participan más co
merciantes en su organización.

■  CABALGATA

Por otra parte, el lunes se cele
brará la cabalgata de Reyes, que 
saldrá de la ciudad deportiva, y re
correrá varias calles, como Alame
da y Libreros, para llegar hasta la 
plaza de los Santos Niños, pasando 
por la plaza de Cervantes, regre
sando a su punto de partida por el 
mismo itinerario. La salida está 
programada a las 6 de la tarde.

F.R.

10.000 personas

EXITO DEL BELEN 
VIVIENTE DEL 

CENTRO 
EXTREMEÑO

El pasado día de Navidad el Centro 
Extremeño celebró un año más su Belén 
viviente, el cual ha contado con más 
afluencia que en otras ediciones, pues 
alrededor de 10.000 personas han estado 
presentes a lo largo del recorrido del 
Belén, que salió de la sede del propio 
Centro, y en la plaza Cervantes, donde 
se escenificó.

Según el presidente del Centro, Ab- 
dón Solís, "nos hemos quitado la espina 
de muchos años, en lo que se refiere a la 
poca asistencia que habíamos tenido en 
las últimas ocasiones", aduciendo el 
buen tiempo reinante y la hora, la una 
de la tarde. El Belén se instaló junto al 
quiosco de música de la plaza de Cer
vantes, y en él han participado treinta 
personajes, típicos de un nacimiento.

Cada uno de los intérpretes recitaba 
un monólogo, después de que fueran 
presentado por un narrador. La Virgen 
María esta personificada por la joven de 
18 años Isabel Casquero, y San José, por 
Francisco Donoso, de 21 años, y el Niño 
Jesús, por un bebé de dos meses, Cristo- 
fer Romero.

Los animales que aparecían en el 
Belén, una oveja, una vaca y una burra, 
han sido alquilados en Meco. Para el 
montaje del Belén viviente, el Ayunta
miento subvenciona con 50.000 pesetas.

F.R.
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Critican el estrecham iento de las calzadas

EL PP CRONTRA LAS OBRAS DE 
LAS CALLES DE VEREDILLAS Y ROMA

Julián López, del PP, portavoz de las críticas

El grupo de concejales del Partido 
Popular ha emitido una nota de 
prensa, que han difundido entre los 
vecinos, en la que critican el estre
chamiento de las calzadas de las ca
lles de Veredillas y Roma.

Según indica el PP, las obras que 
se realizan en esta zona son "una au
téntica atrocidad urbanística, ya que 
están destrozando unas de las pocas 
calles que todavía estaban bien".

Fue en el pleno del pasado día 23 
de diciembre cuando se aprobó defi
nitivamente la propuesta del equipo 
de gobierno, ahora socialcomunista, 
de mantener las aceras de 13 metros 
y sustituir el aparcamiento en batería 
por el de línea. Esta decisión ha sido 
fuertemente criticada por el P P, que 
convocó la comisión de Urbanismo el 
día 3 de diciembre para tratar este 
punto, además de otros como la pis
cina de olas y aparcamiento en el 
campo de fútbol, sin que se pudiese 
adoptar ningún acuerdo, ante la falta 
de asistecia de PSOE e IU.

Posteriormente, el día 10 de este 
mes, el portavoz del PP, Julián Ló
pez, y el edil Sabino Ollero, pidieron 
al delegado del área de Urbanismo, 
Carlos Muñoz, y al arquitecto muni
cipal visitar juntos las obras.

■  REDUCIR LA CIRCULACION

Una vez allí, según indica el PP, 
Muñoz reconoció que era necesario 
corregir la situación. A continuación, 
el 12 y el 17 de diciembre se volvió a 
tratar el asunto en el transcurso de 
una nueva comisión informativa, 
"donde IU, tal como indica la nota de 
los populares, expuso que las obras 
se ajustan al Plan General de Orde
nación Urbana, cuyo principio es el 
reducir la circulación de vehículos y 
favorecer la peatonal, por lo que se 
mostró de acuerdo con lo realizado".

Mientras, el equipo de concejales 
del PP propone una alternativa que 
pasa por construir aparcamientos en

batería junto a las aceras que ya exis
ten, con el fin de disminuir su anchu
ra, y al mismo tiempo ir rebajando su 
altura y ganando metros.

Frente a esta proposición se en
cuentra la actitud adoptada por el 
concejal de Urbanismo, "que se incli
nó, indica el P P, por hacer pequeñas 
aceras municipales cerca de las ya 
hechas". No sólo este comportamien
to ha provocado la protesta de este 
partido, sino también que los aparca
mientos de la calle Veredillas se ha

yan hecho en batería mientras que 
los de la calle Roma sean en línea.

El PP refuerza la decisión a la 
que llegaron tras la presentación la 
pasada semana del pacto de gobier
no entre IU y PSOE, que ha dejado 
a esta coalición sin 2 concejales libe
rados -aquellos que perciben sueldo-, 
de actuar en la calle. "Como al PP ya 
no lo quieren en el Ayuntamiento, 
manifestó el portavoz popular, Julián 
López, estaremos en contacto direc
to con los vecinos de la localidad.".
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AÑO NUEVO, VIDA NUEVA

Carmen Cesteros, la derrotada

1992 no será sólo el año 
de los Juegos Olímpicos de 
Barcelona, de la Exposi

ción Universal de Sevilla, 
de la capitalidad cultural 
de Madrid, sino también de

la entrada en vigor del pac
to de gobierno al que han 
llegado los grupos de IU y 
PSOE.

Desde la celebración de 
las últimas elecciones mu
nicipales, el pasado mes de 
mayo, han sido continuas 
las quejas que los miem
bros del equipo de gobier
no socialista han emitido 
ante el continuo rechazo 
por parte de los partidos 
políticos en la oposición de 
las propuestas que llevaban 
a los plenos. De tal mane
ra, que la palabra "ingober- 
nabilidad" se había con
vertido en la expresión de 
moda.

Al final, después de mu
chos noes tanto del alcalde, 
José Pina, como del porta
voz comunista, Francisco 
Benito, cuando se les pre
guntaba sobre un posible 
pacto, ha quedado demos
trado que los periodistas

Día de la presentación del acto

no Íbamos desencaminados 
cuando especulábamos con 
una futura boda, no muy 
lejana en el tiempo.

Ahora, tendremos que 
observar detenidamente 
cómo funciona este matri
monio, que como primera 
novedad cuenta con la 
creación de la figura del 
"concejal ayudante", que 
son exactamente tres inte
grantes de la coalición Iz
quierda Unida.

Así, la única mujer de 
IU, Almudena González se

«Sí, quiero», 
se dijeron 
los novios 

(PSOE e I.U.)

ocupará conjuntamente 
con Ramona Palomares 
(PSOE), hasta ahora la 
concejal de Servicios So
ciales, de Participación 
Ciudadana. Rafael Pareja, 
del grupo socialista, conta
rá con la colaboración del 
comunista Fernanado Sa
bido en la delegación de 
Servicios Sociales. Y por 
último, el primer teniente 
de alcalde y edil de Urba
nismo, Carlos Muñoz, se 
encargará de la parte pú
blica de dicho área, mien
tras que el líder de IU  en 
Torrejón, Francisco Beni
to, gestionará los aspectos 
de carácter privado.

Asimismo, esta nueva 
modalidad de cargo políti
co, al ser considerado con 
la misma categoría que la 
de un concejal delegado, 
cobrará, como tal función, 
un sueldo de 3.600.000 de 
pesetas al año.



3 de enero de 1992 LA CRONICA del H enares TORREJON/71

La euforia del PP tras las elecciones, ha decaído ahora

Dentro del acuerdo "programáti
co de gobierno", designación que le 
han dado los políticos de las dos for
maciones, cabe hablar de novedades 
como es la creación de una nueva 
concejalía, la de Barrios, al frente de 
la que se encontrarán Sebastián Díaz 
Carretero, antiguo conejal de Obras 
y Servicios, y el ex concejal de D e
portes, Fernando del Río, quien pre
sentó su dimisión como responsable 
de esta delegación hace unos meses.

■  LA GRAN DERROTADA

Por su parte, Carmen Cesteros, 
hasta ahora concejala de Hacienda y 
Mujer, y una de las personas que 
más recelos levantaba entre las habi
tuales pobladores de la Casa Consis
torial, ha sido la gran derrotada, al 
perder además de las delegaciones 
antes mencionadas la segunda te
nencia de alcaldía y quedar como un 
edil de "a pie", es decir, que no reci
birá remuneración alguna. Ahora, 
Hacienda recae en Alberto García 
Herráiz, que continúa también con 
Régimen Interior y Personal.

Resumiendo, como si de un en
cuentro de fútbol se tratase, podría
mos decir que el gran vencedor ha si

do IU, que han conseguido meter 
cinco golazos al PSOE al situar a sus 
cinco concejales en unas demarca
ciones del campo de juego (Partici
pación Ciudadana, Servicios Socia
les, Medio Ambiente y Alumbrado, y 
Deportes) que cuentan con la venta
ja de estar más cercanas a los veci
nos y por tanto, si las cosas se hacen 
bien, los elogios se los llevarán ellos.

■  CINCO ÁREAS

Mientras, el PSOE, que cuenta 
también con cinco áreas, ha traspa
sado la segunda y tercera tenencia 
de alcaldía al concejal de Cultura, 
Valentín Gómez, y al de Policía, R a
fael Pareja, respectivamente.

Pero, sin duda alguna, el gran de
rrotado ha sido el PP, quienes de los 
ocho concejales que consiguió tras 
las elecciones de mayo, situándose a 
sólo uno del PSOE, ahora, la euforia 
de aquel momento ya ha decaído, 
dado que han perdido dos de los tres 
ediles liberados -aquellos que cobran 
sueldo- que tenían.

A pesar de ello, Julián López, ha 
puesto en duda la efectividad del 
pacto y lo ha calificado de "bodrio".

Celia Iglesias

CARTAA 
LOS REYES
No es necesario ser pequeño 

para seguir teniendo ilusión y 
creer que en 1992 los Reyes 
Magos llegarán cargados de re
galos para todos, aunque cabe la 
posibilidad de que caiga algún 
trozo de carbón. D e momento, y 
a la espera de que llegue el an
siado día 7 de Enero, seis perso
nas residentes en Torrejón de 
Ardoz brindan con CAMBIHE- 
NARES y aprovechan para for
mular sus deseos.

Iván Calvo, músico del grupo 
torrejonero Sheila:

"Para la gente del espectácu
lo pediría que nos facilitasen lo
cales y una mayor ayuda econó
mica, además de contar con no
sotros para cualquier tipo de ac
to. Sería una forma de darnos a 
conocer".

Agustín Rodríguez, periodis
ta:

"Yo deseo que el PSOE e IU 
después del pacto que han fir
mado, no se tiren los trastos a la 
cabeza, que en el 92 se dé una 
solución al deporte en Torrejón 
y que todos los torrejoneros 
consigan sus objetivos".

Bernardo Martínez, secreta
rio de la asociación de peñas:

"Ante todo, paz y tranquili
dad entre los políticos, lo que 
redundará en beneficio de los 
ciudadanos. Por supuesto, mu
chas felicidades para todos".

Manuel Lozano, "grafitero":
"Que hagan muchas más ac

tuaciones musicales, pero que 
molen. ¡Ya estamos hartos de 
tanto Emilio Aragón!".

Juana Benito, ama de casa:
"Pido que se mejore el nivel 

de vida de Torrejón y, ¡fuera la 
droga y las lacras sociales!.

Adela Estaño, vendedora de 
pisos:

"Que los Reyes Magos nos 
traigan buzones, para no tener 
que recorrernos la ciudad a la 
busca de uno, como ocurre nor
malmente en Torrejón."
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Durante 4 días

CINE PARA NINOS

Los Aristogatos, última película que se proyectó

El pasado domingo fi
nalizaron las primeras 
jornadas de cine para ni
ños que ha organizado el 
grupo Cinemanía, con 
motivo de la Navidad.

"Los aristogatos" fue 
la película elegida como 
cierre de las proyeccio
nes que se han celebrado 
en el teatro José María 
Rodero dentro de este 
especial infantil.

El día 26 de diciembre 
se puedo ver el primero 
de los filmes, "La Sireni- 
ta", la encantadora fanta
sía de Hans Christian 
Andersen, que ha sido 
llevada a las pantallas por 
la prolífica factoría Dis
ney, y que cuenta con 
una banda sonora excep
cional con la que obtuvo 
el Oscar a la mejor parti
tura original y a la mejor 
canción original.

Al día siguiente, el 
numerosos público asis
tente disfrutó con uno de 
los largometrajes Disney 
más entretenidos, "101

Dálmatas". Romance, co
media, aventura y un dia
bólico secuestro de pe
rros forman su trama.

En la época de su es
treno en 1961, la revista 
TIM E decía sobre el fil
me que "era una de los 
más ingeniosos largome
trajes de dibujos", crítica 
que ha sido ratificada con 
unas cifras record de re
caudación. Hasta ahora, 
se han conseguido más 
de 200 millones de dóla
res en todo el mundo.

Para el día 28, tam
bién a las seis de la tarde, 
se eligió a "Pato Aventu
ras, la película", una nue
va aventura de dibujos 
animados y acción, que 
cuenta con la participa
ción de las estrellas de la 
serie "Ducktales". En su 
primera actuación en la 
pantalla grande, Scrooge 
McDuck, un excéntrico 
y amable millonario viaja 
con Huey, Dewey y 
Loiue en busca de un te 
soro escondido.

'{moo AuniciPflt
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrejbn <k Ardoi

CARTELERA

EL TEATRO

JOSE MARIA RODERO 
DE TORREJON DE ARDOZ

LES DESEA

FELIZ AÑO NUEVO
T  LES INVITA A  

SEGUIR SU
PROGRAMACION SEMANAL 

TODOS LOS VIERNES 
EN ESTAS PAGINAS 

DURANTE EL AÑO 1 ,991
TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M1 RODERO

C/ Londres, 3. Tel. 655 05 13/27 
y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y  domingo de 18 a 2 0  h. 

CINE... 200 ptas. TEATRO... 500 ptas.
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EN TORREJON DE ARDOZ

PISOS DE LUJO
LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR UNA JOYA

Sólo se construirán 100 pisos y se pondrán a  la venta él próximo año 1992

SI VD. QUIERE CONOCER SUS CALIDADES 
EN EL PRÓXIMO NÚMERO DE CAMBI HENARES, INFORMAREMOS

INFORMACION Y VENTA: TEL 671 48 80

y

HORCASA
EMPRESA CONSTRUCTORA

FUTBOL BALONCESTO

Helados Alacant 29 Mepamsa 31 
Teka 30 JUVENTUD ALCALA 26 
At. Madrid 21 Teurco 10 
Cadagua 26 GUADALAJARA 29

Askatuak 95 Obradoiro 71 
Monte Huelva 94 Prohaci 97 
Andorra 96 Cáceres 75 
Melilla 83 Santa Coloma 86 
GUADALAJARA 80 Basketmar 73 
JUVENTUD ALCALA 77 Lagisa 89 
Cajabadajoz 81 Canarias 84 
Hospitalet 86 Cajabilbao 106

Moscardó 0 Vicálvaro 1 
Alcobendas 3 Rayo Vallecano 0 
Aranjuez 0 Fuenlabrada 1 
Carabanchel 1 Navalcamero 3 
Parla 0 ALCALA 0 
TORREJON 0 R. Majadahona 1 
Móstoles 2 At. Valdemoro 0 
Real Madrid 2 Las Rozas 0 
Pegaso 1 S.S. Reyes 0 
Villaverde 2 SAN FERNANDO 1

EQUIPO PUNTOS
1 Aranjuez 25
2 Real Madrid 25
3 Móstoles 25
4 ALCALA 21
5 Villaverde 20
6 SAN FERNANDO 19
7 Pegaso 19
8 Rayo Majadahonda 19
9 Carabanchel 18
10 S.S. Reyes 17
11 TO RREJON 17
12 Fuenlabrada 15
13 Parla 15
14 Las Rozas 14
15 Vicálvaro 14
16 Navalcamero 13
17 Moscardó 13
18 Rayo Vallecano 13
19 Alcobendas 10
20 Valdemoro 8

EQUIPO PUNTOS

1 Teka 24
2 At. Madrid 19
3 Teucro 16
4 San Antonio 15
5 Gaidar 13
6 J. ALCALA 12
7 H. Alacant 7
8 GUADALAJARA 6

RESULTADOS
Y

CLASIFICACIONES

1 Andorra 32
2 Prohaci 32
3 Canarias 31
4 Lagisa 31
5 Cáceres 31
6 Montehuelva 30
7 GUADALAJARA 29
8 Cajabadajoz 29
9 Basketmar 29
10 J. ALCALA 28
11 Cajabilbao 28
12 Hospitalet 27
13 Askatuak 26
14 Melilla 25
15 Santa Coloma 24
16 Obradoiro 24

EQUIPO PUNTOS



NEUMÁTICOS / valleros!
Ctra. de Barcelona, km. 28,800. Ttela 882 13 23/04 v  889 85 74 

Ctra. de Pastrana, km . 1,300. TWs 881 56 52/67. ALCALÁ DE HENARES 
Ctra. Loeches, km. 1 (frente gasolinera). Ttí£  885 16 68. LOECHES

NEUMÁTICOS
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SERVICIO FIRE.
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¡C U ID A D O ! ¡ESTA LLO V IE N D O ! 

¿C O M O  ESTAN SUS N E U M A TIC O S ?
La lluvia es el enemigo más peligroso del conductor.
Y los neumáticos son el único contacto con la 
carretera. ¡Su seguridad no permite concesiones! 
Venga a nuestro Servicio hoy mismo: le 
diagnosticaremos el estado actual de sus 
neumáticos y le recomendaremos lo que mejor 
convenga a su automóvil. Somos especialistas y 
quedará satisfecho de nuestro servicio.

Y TENGALO EN CUENTA...
LE HAREMOS UNA OFERTA MUY ESPECIAL
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Puzovic con su juego ha decepcionado a 

todos; siendo el portero M anolo el mejor 

con diferencia del Juventud Alcalá

Jordi Alvaro, técnico del Juventud Alcalá

Alcalá iba a estar repre
sentada esta temporada 
en la División de Honor. 
Por la incertidumbre del 
futuro, hombres de gran 
importancia como son los 
internacionales Javier 
Reino y Luisón García se 
marcharon y tuvieron co
mo mismo destino, el Te- 
ka de Santander.

A pesar de ello, hom
bres de gran veteranía co
mo Manolo, Puzovic, Ci- 
huri, Pradas e incluso ya 
comenzada la temporada 
se echó mano a un hom
bre que ya se había retira
do de las canchas, como es 
Elberdín formaban un 
bloque donde se amalga
maba la juventud de hom
bres como Trives, Antú- 
nez, Haya y Lamarca y la 
veteranía de los mencio
nados anteriormente.

Como siempre, al prin
cipio, todas las perspecti
vas suelen ser bastante 
halagüeñas, pero los re 
sultados empezaron a de-

sa San Antonio y al G ua
dalajara en su propio feu
do. Llegó a empatar con 
el Helados Alacant, y des
graciadamente también se 
llegó a las tablas contra el 
Gáldar a 17 goles en el 
"Ruiz de Velasco" y ya sin 
ningún futuro esperanza- 
dor el Juventud Alcalá 
perdió de cuatro ante el 
Teka y ya sin ninguna po
sibilidad de clasificarse pa
ra el play off por el título.

A  partir del 24 de ene
ro, los hombres de Alvaro 
comenzarán a disputar la 
fase por eludir el descen
so, sus rivales van a ser el 
Maristas, Valladolid, Ca- 
dagua Gáldar, Xerox 
Arrate, Helados Alacant, 
Guadalajara y Conquense. 
Para la mejora del equipo 
se debe notar la recupera
ción en el juego de Zoran 
Puzovic, hombre que de él 
hemos hablado largo y 
tendido. Lleva una mala 
racha, sus goles no llegan 
y lo que llega es la deses

peración del técnico Jordi 
Alvaro y del propio públi
co alcalaíno.

■  LOS EXTRANJEROS, 
MAL

Desgraciadamente el 
yugoslavo no carbura y el 
juego estriba actualmente 
en otros hombres, como 
es el guardameta Manolo 
que se encuentra en un 
estado de forma incon
mensurable, realizando 
veintidós paradas en un 
sólo encuentro (contra el 
Gáldar en Alcalá) y que se 
está ganando a pulso el ir 
a las Olimpiadas, el vete
rano Cihuri que es un

portento en defensa, el 
veloz Pradas que con sus 
contragolpes rompe el es
quema defensivo contra
rio y el eficaz Coté que 
tras sus goles vienen juga
das de verdadera especta- 
cularidad y belleza.

El checoslovaco Szucs 
es capítulo aparte, no ha 
convencido en un sólo 
partido jugado; en los pri
meros encuentros parecía 
tener buenas maneras, pe
ro poco a poco se ha ido 
comprobando que sus go
les no llegan y que es un 
mediocre extranjero, no 
contribuye para nada en 
la buena marcha del equi
po alcalaíno.

Luis Cambil

Balonmano

OBJETIVO: NO DESCENDER
Era toda un interro

gante el futuro de un 
inexperto y nuevo equipo 
como era el Juventud Al
calá que a finales de julio 
se perfilaba como equipo 
de la División de Honor. 
Dificultades tuvo para ini
ciar la temporada, ya que 
la Federación no permitía 
la fusión entre el Cajama- 
drid y el Juventud Alcalá. 
Al final llegó el acuerdo 
entre las dos entidades y

sengañar a más de uno. 
Los partidos eran ganados 
con ciertas dificultades en 
el Pabellón Ruiz de Ve- 
lasco y sobre todo fuera el 
Juventud Alcalá no conse
guía ganar ni convencer.

En las últimas honda- 
nadas del campeonato, el 
equipo de Jordi Alvaro 
empezó a ganar partidos 
que eran verdaderamente 
finales, ganando al Teucro 
Cajapontevedra, Mepam-
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Baloncesto

LAS SECCIONES INFERIORES

El equipo cadete del Juventud Alcalá

Los pasados 16 y 17 de diciembre 
fueron las fechas en las que se dio fin 
a la competición de la primera fase 
de la Federación Madrileña de Ba
loncesto en la que el club compluten
se del Juventud Alcalá tiene nada 
menos que inscritos a diecisiete equi
pos en las categorías de junior, ju- 
ventil, cadete, alevín y minibasquet.

■  JUNIOR

Desmenucemos cada categoría 
para poder comprobar la progresión 
que han tenido todos los equipos del 
club Juventud Alcalá: el junior mas
culino está siendo esta temporada di
rigido por Eduardo Sanz, hombre 
que estuvo ligado al antiguo Cajama- 
drid realizando labores de entrena
dor junior y las últimas temporadas 
ha sido coordinador de las secciones 
inferiores del extinto club cajero.

En esta temporada vuelve a los 
banquillos con su peculiar forma de 
concebir el baloncesto. Como garan
tía para los posibles logros en esta 
temporada, el club alcalaino ha ficha

do como segundo entrenador a Mar
cos de la Vega, joven de veinticinco 
años que a pesar de no tener aún un 
largo curriculum en la vida de entre
nador, sí posee un profundo conoci
miento del mundo del basket. Sin du
da, la ayuda de De la Vega podrá ser 
decisivo para el futuro del equipo ju
nior alcalaino.

El equipo se ha clasificado para 
jugar entre los mejores, consiguiendo 
el tercer lugar tras el potente Real 
Madrid. Además como anécdota co
mentar que en el equipo "blanco" 
cuenta en esta temporada a dos hom
bres muy ligados en temporadas pa
sadas al Cajamadrid, como son Tirso 
Lorente, ex-técnico del equipo de 
Primera División y a Raúl Villapún 
que fue entrenador del cadete y del 
juvenil, así como segundo entrenador 
del primer equipo.

En el equipo junior de Eduardo 
Sanz hay varios jugadores, entre los 
que se encuentran Del Olmo, Rober
to, Antonio García y Raúl Cantó que 
se encuentran entrenando y algunos 
hasta jugando con el primer equipo 
que milita en Primera División y que

está dirigido por Luis Angel Rodrigo 
y Eduardo Ruiz.

En la segunda fase el Juventud 
Alcalá se verá las caras coft el Real 
Madrid, el Estudiantes "A" y Estu
diantes "B" y Collado Villalba. Es de
cir los eternos rivales que sin duda se 
lo pondrán muy difícil el conseguir 
una plaza en los campeonatos de Es
paña.

■  JUVENIL

En esta categoría ha sido más 
complicado obtener la clasificación 
entre los mejores de la Comunidad 
de Madrid. Este equipo está dirigido 
por Paco Diéguez, ex-entrenador del 
equipo junior y segundo de Eduardo 
Sanz en el propio equipo junior.

Su clasificación se consiguió a úl
tima hora tras las victorias ante el 
Agustinianos en su propio domicilio 
y aquí en Alcalá de Henares, en el 
Pabellón Ruiz de Velasco ante el po
tente Collado Villalba.

Los juveniles lo tuvieron real
mente difícil el conseguir la plaza pa
ra la fase de entre los mejores. Atrás 
han quedado equipos verdaderamen
te fuertes como el propio Agustinos, 
Pilarista y el propio Claret.

En la segunda fase, el equipo de 
Paco Diéguez se verá las caras y 
otras partes del cuerpo, contra los 
equipos más difíciles de toda la Co
munidad de Madrid como son el Es
tudiantes "A" y Estudiantes "B", Ca
noe y Collado Villalba. Comentar 
como algo importante de reseñar 
que en el equipo juvenil del Juven
tud Alcalá está formádo por nueve 
jugadores que viven y residen en Al
calá de Henares.

■  CADETE

El equipo cadete ha sido en las 
últimas temporadas el equipo maldi
to ya que en los últimos años se ha 
visto relegado a jugar en la fase de 
los equipos peores, es decir en la se-
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gunda fase. Esta temporada el equi
po está perfectamente armonizado 
por un tandem algo especial, por un 
matrimonio, el formado por Alfredo 
Abentín y Marisa Arranz que reali
zan funciones de entrenadores.

Su armonía como matrimonio la 
transmiten en la transmisión de las 
órdenes a sus pupilos que han conse
guido por fin llegar a la clasificación 
de entre los mejores equipos de la 
Comunidad de Madrid.

Como pasó en la categoría de ju 
venil, el cadete consiguió la clasifica
ción a última hora, ganando a domi
cilio en la "Nevera" del polideportivo 
Ramiro de Maeztu al propio cadete 
del Estudiantes, dejando en conse
cuencia al San Viator fuera la fase 
buena.

El Joventud de Badalona y 

el Estudiantes son los 

claros ejem plos del trabajo 

de la cantera y de la base

Sin duda el club cadete tendrá al
guna que otra dificultad ya que se 
encontrará con equipos con niños 
más hechos en la categoría como 
pueden ser el Real Madrid y el pro
pio Estudiantes.

■  MINIBASQUET

Esta categoría es una de las más 
complicadas en un equipo de balon
cesto. Es complicada porque está in
tegrada por niños de diez a once 
años; una edad verdaderamente difí
cil para inculcar disciplina y seriedad 
en los entrenamientos.

Pero a veces esto se olvida ya que 
las ganas por jugar de estos niños 
rompen cualquier barrera de edad y 
de indisciplina. Esta infantil ilusión 
es transmitida incluso hasta a los 
propios entrenadores que sí por ellos 
fueran meterían ellos mismos los ti
ros libres y no los niños.

En esta categoría los resultados 
no son tan importantes como pue
den ser en las de junior, juvenil e  in
cluso cadete. Se intenta introducir al 
niño en el difícil deporte del balon
cesto y a convivir con los demás ni

ños. La explicación de los funda
mentos de este deporte es una mi
sión impresionantemente importan
te por parte de los técnicos, que ade
más de saber de baloncesto se tienen 
que convertir en amigos y psicólogos 
para conseguir del niño todo lo ne
cesario para que en el futuro se 
comporte como un verdadero depor
tista y perfecta persona.

A  pesar de que los resultados no 
importan mucho, los equipos de mi- 
nibasquet se encuentran bien clasifi
cados en sus correspondientes ligas.

En esta categoría vamos a men
cionar los entrenadores de cada 
equipo: el alevín 80 masculino está 
dirigido por Pedro Pablo López, el 
otro equipo alevín de 1.980 en la ca
tegoría masculina está entrenado 
por Piedad de la Torre. El alevín del 
81 masculino es dirigido por José Ig
nacio García.

El alevín 80 Femenino está bajo 
la directriz de Juan Carlos Estebán, 
el alevín 80 femenino está entrenado 
por Raquel Serrano y por último el 
alevín 81 también en chicas está co
mandado por el intrépido técnico 
Jorge Ruiz Nodar.

Con este recorrido hemos queri
do introducir al lector a los equipos 
que normalmente no salen en los pe
riódicos nacionales y locales y para 
que la gente de la calle sepa que los 
equipos de categorías nacionales se 
nutren (desgraciadamente a veces 
muy pocos) de sus secciones inferio
res y de la cantera.

Sin duda, existen dos equipos de 
categoría ACB que son el fiel ejem
plo de trabajo de la cantera. Son el 
Juventud de Badalona y el Estudian
tes Caja Postal. En el equipo verdi
negro hombres de la valía de los her
manos Jofresa, Ruf, Villacampa son 
jugadores de valía nacional e incluso 
internacional.

El Estudiantes Caja Postal tiene 
como directriz el trabajo de la cante
ra, ya que su bajo presupuesto no le 
permite fichar a grandes jugadores 
tanto como fuera como dentro de la 
península. Hombres como Antúnez, 
Azofra, Carlos Montes, Pedro Ro
dríguez, Herreros e  incluso el difun
to Fernando Martín podrían formar 
parte de la leyenda viva del balon
cesto nacional.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

ENIGMATICO
92

Luis Cambil

Casi sin querer hemos llegado 
al 92, el temido a veces y espera
do año por otros. El año olímpi
co puede hacer que España con
siga obtener un puesto dentro 
del mundo del deporte impor
tante o por contra hacer el más 
espantoso ridículo y que además 
nos vean todo el mundo.

Pero centrándonos en el de
porte alcalaíno, el 92 puede ser 
un año de parabienes o de "para
males". En el fútbol, la R.S.D. 
Alcalá está enfrascada en conse
guir un puesto para clasificarse y 
jugar el play off de ascenso y ob
tener por fin el esperado ascenso 
a la Segunda División B. No será 
tan fácil como parece, la lucha va 
a ser complicada porque existen 
como seis o siete equipos que 
denodadamenté buscan el ascen
so de categoría.

El baloncesto protagonizado 
por el Juventud Alcalá va a ser 
una inmensa interrogante, se en
cuentra en la barrera de entrar o 
no entrar en los ocho primeros 
para la clasificación del play off 
por el ascenso a la ACB.

Su mejoría partido a partido 
es notable, la falta de experien
cia la suplen con garra y lucha. 
Sus jóvenes valores suplen la 
ineficacia de un extranjero, Coo
ke, que no da una a derechas.

El balonamno es ej único de
porte dentro de los llamados de 
alta competición que ya sabemos 
algo más de su futuro. Lucharán 
por no descender, qué triste es 
saber que ya no podrán ganar ni 
la liga, ni la Copa ASOBA1, pero 
bueno que se le va a hacer. Nos 
conformamos con que no des
ciendan y sigan manteniendo al 
equipo en la División de Honor.

¡SUERTE PARA TODOS!


